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46 CASOS CONFIRMADOS DE 
VARICELA EN LA CARBONÍFERA

MÉXICO EXTRADITA A EU A 29 NARCOTRAFICANTES; 
ENTRE ELLOS A RAFAEL CARO QUINTERO

PRESENTA LUZ ELENA MORALES 
PRIMER INFORME LEGISLATIVO

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- Las autori-
dades de salud han confirma-
do un brote de varicela en los 
municipios de San Juan de Sa-
binas y Múzquiz, mientras se 
esperan los resultados de ca-

sos sospechosos en la comu-
nidad de Aura, perteneciente 
al municipio de Progreso. Ante 
esta situación, el personal mé-
dico exhorta a la población a 
tomar las medidas necesarias 
para evitar la propagación de 
la enfermedad.

El jefe de la Jurisdicción Sa-
nitaria en la región Carlos Jimé-
nez Villarreal, explicó que es 
fundamental que, ante la apa-
rición de vesículas o costras 
en la piel, las personas acudan 
inmediatamente al Centro de 
Salud o unidad médica del ser-
vicio que les corresponde para 
obtener un diagnóstico preci-
so. Solo así se podrá determi-
nar si se trata de varicela o de 
alguna otra enfermedad der-
matológica. En caso de confir-
mación, se recomienda que el 
paciente evite el contacto con 
otros niños.

FaCtor
CIUDAD DE MÉXICO.- Méxi-
co extraditó a Estados Unidos 
a 29 narcotraficantes, confir-
mó la Fiscalía General de la 
República (FGR) y la Secre-
taría de Seguridad y Protec-

ción Ciudadana (SSPC). En-
tre ellos se encuentra Rafael 
Caro Quintero y los fundado-
res de Los Zetas, Miguel Án-
gel Treviño Morales, El Z40, 
y su hermano Omar Treviño 
Morales, El Z42

“Esta mañana fueron tras-
ladados a los Estados Unidos 
de América 29 personas que 
se encontraban privadas de 
su libertad en diferentes cen-
tros penitenciarios del país, 
las cuales eran requeridas 
por sus vínculos con organi-
zaciones criminales por trá-
fico de drogas, entre otros 
delitos”, informaron en un co-
municado conjunto.

Se indicó que la custodia, 
traslado y entrega formal de 
los extraditados se realizó 
bajo los protocolos institucio-
nales.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- La pre-
sidenta del Congreso del 
Estado, diputada Luz Elena 
Morales Núñez presentó su 
Informe Legislativo, en el que 
habló sobre su trabajo en 
equipo y coordinación con las 
fuerzas políticas representa-
das en el Poder Legislativo a 
través de una agenda conjun-
ta,  así como su cercanía con 
la ciudadanía, organizacio-
nes civiles, iniciativa privada 
y una labor constante por el 
fortalecimiento de las leyes.

En este evento estuvieron 
presentes el coordinador ge-
neral de MEJORA Coahuila, 
Gabriel Elizondo Pérez en 
representación del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas; 
el presidente del Comité Di-
rectivo Estatal del PRI, Carlos 

Robles Loustaunau; el total 
de las diputadas y diputados 
de la Sexegésima Tercera Le-
gislatura, el alcalde de Salti-
llo, Javier Díaz, la alcaldesa 
de Arteaga, Ana Karen Sán-
chez, el alcalde de Ramos 
Arizpe, Tomás Gutiérrez, así 
como alcaldesas y alcaldes 
de las diferentes regiones del 
estado.  

Además la diputada estuvo 
acompañada de represen-
tantes del gabinete legal y 
ampliado, representantes de 
las colonias, organizaciones, 
iniciativa privada, medios de 
comunicación, entre otros 
distinguidos invitados. 

En el marco de este informe, 
Luz Elena destacó el honor de 
ser la primera mujer en ocupar 
el cargo de presidenta de la 
Junta de Gobierno en el Con-
greso del Estado.

FaCtor
ARTEAGA, COAH.- El gober-
nador Manolo Jiménez Salinas 
entregó apoyos por más de 11 
millones de pesos a producto-
res de manzana de la sierra de 
Arteaga y con lo que se reafir-
ma el compromiso del Gobierno 
del Estado con quienes traba-
jan la tierra y hacen posible que 
nuestro campo siga creciendo.

“Apoyo a agricultores y 
ganaderos, construcción de 
cuarteles, obras sociales, for-
talecimiento al combate de in-
cendios forestales, programas 
alimentarios, empleo temporal, 
de salud y proyectos turísticos. 
En este 2025 destinaremos más 
de 40 millones de pesos para 
el hermoso pueblo mágico de 
Ar teaga”, señaló.

Los apoyos que se entrega-
ron este jueves fueron, entre 
otros, mas de mil 225 rollos de 
malla antigranizo, mil 285 tubos 
para infraestructura de malla, 
185 rollos de maguera de rie-
go, 70 calentadores, entre otros 
beneficios. Además, se entregó 
equipamiento a las juntas de 
sanidad.

En evento celebrado en San 
Antonio de las Alazanas, Ma-
nolo Jiménez mencionó que su 
administración le estará inyec-
tando una buena cantidad de 
recursos al municipio de Ar-
teaga, en el cual, dijo, existen 
muchos cañones y localidades, 
y cada una con dife-

rentes necesidades.   
Comentó que, de la mano con 

los productores de manzana de 
Arteaga, se estarán llevando a 
cabo diversos programas y ac-
ciones para proyectar aún más, 
hacia México y el mundo, este 
producto de gran calidad.

Jiménez Salinas señaló que 
al igual que estos apoyos a los 
productores manzaneros, des-
de la Secretaría de Desarrollo 
Rural se tienen otro tipo de pro-
gramas y apoyos para el cam-
po, y destacó que en el tema 
de la ganadería, se mejoró el 
estatus sanitario lo que es de 

gran beneficio para 
quienes se dedi-

can a esta actividad, ya que re-
presenta muchos ahorros para 
los ganaderos.

En ese sentido, dijo que den-
tro de unas semanas comenza-
rán las inspecciones al gana-
do en nuestro propio territorio, 
para que se puedan reanudar 
las exportaciones.

“Junto con la alcaldesa Ana 
Karen Sánchez, traemos otros 
programas sociales como el ali-
mentario de leche y huevo; los 
grandes proyectos de salud, en 
donde se rehabilitaron los cen-
tros de salud con abasto de me-
dicamentos; se instaló el centro 
de Telemedicina; además de 
obras de agua, pavimento, 
electrificación, obras para for-
talecer la calidad de vida en las 
comuni- dades ru-
rales”, expresó.

PÁG. A4

MÁS APOYOS PARA NUESTRA 
GENTE DEL CAMPO: MANOLO

JORNADA 10 DEL CLAUSURA JORNADA 10 DEL CLAUSURA 
2025 DE LA LIGA MX2025 DE LA LIGA MXstaFF / FaCtor

MINAS DE BARROTERÁN, 
COAH.- Totalmente fuera de 
sí se encontraba este sujeto 
de nombre José “N” alias “El 
panadero”, vecino de la calle 
31 de Marzo  ubicada  en el  
barrio Tres de este mineral  
cuando, la pareja de adulto 
mayores dueños de la vivien-
da ubicada en el barrio Tres 
de la calle 21 de marzo le 
reclamaban la forma en que 
trataba a su hija a golpes qué 
minutos antes convivía con 
ellos, la  pareja de adultos 
mayores identificados como 
don Chito Álvarez y su espo-
sa la Sra. Kika  ambos de 77 
años y cansados de su com-
portamiento decidieron afron-

tarlo por la forma tan furiosa 
y grosera en contra de su hija 
Silvia “N”. PÁG. B1

PÁG. C1

AGRESIVO SUJETO MANDA A TRES AL HOSPITAL EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

Jesús lópez / FaCtor

PALAÚ, COAH.- Maestros 
del gremio de la Sección 
V realizaron una marcha y 

manifestación pacífica en con-
tra de la Iniciativa a la Reforma 
de la Ley del ISSSTE 2025, que 
arrancó sobre el bulevar Hidal-
go con una marcha. 

Santa Julissa Martínez se-
cretaria general de la delega-
ción Di - 53 mencionó que hay 
unidad en la base sindical por 
ello es que hoy realizan dicha 
protesta.

Los maestros exigen jubi-
lación por tiempo de servicio, 
cambio al régimen de pensio-
nes, eliminación de UMA’S y 

los descuentos sobre el salario 
base y no sobre el salario inte-
grado.

Cabe señalar, la reforma a 
la Ley del Instituto de Seguri-

dad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado, 
ha causado controversia pues 
los docentes aseguran que sus 
salarios se verán afectados 

con dichos cambios.
Por lo anterior, el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) anunció 
un paro de labores de 48 horas 
los días 27 y 28 de febrero.

Cabe señalar, la reforma fue 
enviada por la mandataria fe-
deral, doctora Claudia Shein-
baum Pardo a la Cámara de 
Diputados y, raíz de ello se han 
registrado manifestaciones en 
contra por parte de diversos 
sectores sociales.

En torno a ello, la presidenta de 
la República dijo que es importan-
te aclarar, la reforma no impacta-
rá a docentes, a trabajadores del 
Sector Salud o bien a otros dere-
chohabientes.

Con manifestación pacífica, exigieron al gobierno Federal la revocación inmediata 
de la reforma del ISSSTE, exigiendo la jubilación por tiempo y otras prestaciones

PÁG. B1

REVIENTAN MAESTROS 
REFORMA DEL ISSSTE

Entregan apoyos a productores de manzana 
de la Sierra de Arteaga
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La editorial Pai-
dós se encuentra 
publicando desde 

finales de 2024, una 
serie de libros muy 
interesantes. Confieso 
que cuando adquirí el 
primero lo hice con un 
poco de reserva, intu-
yendo quizá que la in-
formación podría ser 
ligera en apenas 180 
páginas promedio. Sin 
embargo, me llevé una 
grata sorpresa. Bien 
estructurado, con in-
formación precisa y 
organizada a modo de 
mapa mental, frases 
certeras y una secuen-
cia temporal bien de-
finida, la presentación 
de estas “lecciones 
para la vida diaria” 

de los personajes que 
conforman la colec-
ción, me ha parecido 
extraordinaria. De 
hecho, luego de termi-
nar de leer el primero 
sobre Freud, comencé 
a adquirir los demás, 
Marco Aurelio, Eins-
tein, Sor Juana, Frida 
e Isabel II, son hasta 
ahora los tomos publi-
cados. Quizá el único 
detalle negativo, sea 
acaso la letra narrati-
va un poco más peque-
ña que la convencio-
nal en rústica.

“Freud para la vida 
diaria en 20 leccio-
nes” realiza un re-
corrido inicial, de 
manera breve, por la 

biografía del perso-
naje, para pasar de 
inmediato a la aplica-
ción de sus aportes en 
la rama profesional de 
la psicología y cómo 
gran parte de apren-
der este conocimiento 
y asimilarlo, puede 
ser de gran utilidad 
en nuestro ir y venir 
cotidiano.  

La importancia de la 
palabra y el proceso de 
diálogo para entender 
nuestros sentimientos, 
comportamientos y 
reacciones; el primi-
tivo “ello” de nuestras 
emociones e instintos; 
el “yo” mediador, y 
por supuesto, el “súper 
yo” como interioriza-
ción de la autoridad y 
patrones adquiridos. 
Entenderemos de ma-
nera muy ágil y sen-
cilla como interpretar 
el inconsciente, pre-
consciente y conscien-
te, éste último, apenas 
como la punta del ice-
berg de nuestra mente, 
así como la relevancia 
de que comprender, es 
apenas la mitad de la 
batalla. Porque como 
bien apunta Freud: 
“Somos lo que somos 
porque hemos sido lo 
que hemos sido, y lo 
que se requiere para 
resolver los problemas 
de la vida humana y 
lo que nos motiva no 
son consideraciones 
morales, sino más co-
nocimiento”.

Somos lo que hemos 
leído y esta es, pala-
bra de lector.

Mamá empezó a 
olvidarme a sus 
cuarenta estan-

do yo en mis quince. 
Mis tres hermanos ma-
yores desaparecieron y 
yo, cargada de sueños, 
tuve que ponerlos to-
dos en una hoguera y 
prenderles fuego. Así, 
de a poco y padeciendo 
los horrores del olvido y 
la soledad, comencé a 
volverme una ermita-
ña. Rematé mi violín, 
las dos flautas dulces 
y el clarinete. Me do-
lía no volver a clases 
y mi sueño de tocar en 
una sinfónica se esfu-
mó.  Cada día que pa-
saba me iba volviendo 
más y más inexistente 
para una mujer que se 
la pasaba en el jardín 
cazando mariposas in-
visibles. Mis caricias 
eran contestadas con 
manotazos irreflexivos 
y mis palabras de amor 
con exigencia de comi-
da, calor o frío. Mamá, 
esa mujer que había 
sido mi adoración en 
toda mi infancia ahora 
estaba ahí, siendo toda 
odiada por su hija que 
de soñar ya no tenía 
permiso. Del amor pasé 
a la histeria. Bañar-
la era toda una odisea 
y dejarla tirada toda 
enjabonada cuando no 
cooperaba era una sa-
lida rápida ante mis 

nervios a punto de co-
lapsar. Ya más tranqui-
la volvía al baño y sus 
lágrimas habían deja-
do de conmoverme. 

- ¿Ya más tranquila, 
Tata? Y deja de llorar 
porque aquí la que la 
pasa más mal soy yo.

-Dame mi libreto, 
Tita. Es hora de ensa-
yar. 

-Tata, Tita murió 
cuando ya no quiso 
cuidarte, soy Socorri-
na, Tata, Socorrina. Si 
sigues confundiéndome 
con esa te juro que ni 
yo te cuidaré. Nomás 
eso me faltaba, que esté 
aquí empinada lim-
piándole el trasero y to-
davía me confunda.

-Mi libreto, Socorri-
na, Soy Dalila, ¿me pa-
rezco? Ese Sansón no 
podrá con la belleza de 
mi canto.

-¡¡Tata!!, qué libreto 
ni que nada, ¡¡son los 
pinches recibos por pa-
gar!!

El lunes al volver de 
la frutería, ella no es-
taba en casa. La en-
contré después de tres 
horas en el tirado de 
ropa usada a cinco 
cuadras. El martes me 
regó la harina por toda 
la sala en su loca vi-
sión de estarse empol-
vando el rostro previo 
a su salida a escena. 
Era obvio que no la 

iba a dejar sin castigo, 
menos cuando el miér-
coles había destroza-
do sus vestidos verdes 
para hacerse un traje 
de Papagena y cantar 
la Flauta Mágica de 
Mozart en el patio de la 
casa. Cuando creí que 
dos días sin salir del 
cuarto de cachivaches 
eran suficientes, me en-
contré al sacarla, que 
había hecho una gran 
amistad con la escoba 
a la que había llama-
do Robert y Magaly al 
trapeador. Me hablaba 
de que las viejas corti-
nas arrecholadas eran 
los telones perfectos 
para su nueva puesta 
en escena y que los lo-
ros de estambre qué yo 
misma había aventado 
ahí, los mejores amigos 
de Papagena.

El viernes fue decisi-
vo. La vestí hermosa. 
Mientras lo hacía la 
recordaba en su came-

rino del teatro cuando 
siendo yo una niña, 
ella ni me volteaba a 
ver porque le apuraba 
ser la más bella Julieta 
o la Traviata más pre-
sentable. 

-Esto no es teatro ni 
tus óperas, Tata, esto 
es la vida, la vida que 
me jodiste cuando deci-
diste ser feliz, primero, 
siendo dizque actriz sin 
reconocimiento y des-
pués, después esta loca 
de ahora sin saber ni 
siquiera que lo eres.

-Tita, Tita, Oh, sole 
mío… 

- ¿Sabe qué, mamá? 
Váyase mucho a la 
chingada… ¡¡¡mi vida 
ha estado jodida aquí, 
aquí, aquí!!! ¿Para 
qué? ¿para que ni si-
quiera pueda llamar-
me Socorrina, aunque 
sea una sola vez en el 
día? Oh, claro, La otra 
pendeja siempre fue su 
favorita, ¡¡ siempre!!, 
pues que sea ella quien 
la soporte escuchándola 
sus berreos… ¡¡¡ Ya no 
es cantante, ¡Tata, ya 
no es!!

-Tita, ¿y si tomamos 
el té? Lord Mallarmé 
está por llegar.

Bajé de prisa del auto-
bús, di un hondo respi-
ro y me sentí libre. Miré 
a mi alrededor y cosa 
curiosa, lo gris de mi 
existencia se volvió cla-
ra, multicolor, radian-

te y muy fresca. Entré 
en una michoacana y 
pedí un vaso con agua 
de frutas y me senté a 
ver a la gente pasar. 
Por primera vez y des-
de hacía ya un par de 
años, recordé que tenía 
un clarinete en casa, 
cuadernos pautados en 
blanco e ideas almace-
nadas en mi mente de 
artista. Durante el via-
je de tres horas en au-
tobús, Tata miró todo el 
tiempo por la ventana 
sin dormir ni un sólo 
momento. 

-Esta noche seré la 
mejor Dalila. Sansón 
quedará sin fuerzas 
ante mi belleza. 

-Si usted lo dice, Tata.
Y Tata supo que al lle-

gar al poblado de Tiax-
ca me bajé del autobús, 
me paré en el andén y 
tras mirarnos tras el 
cristal de la ventana 
nos dijimos adiós. 

-Estamos en Venecia, 
Tata. Bajaré de la barca 
y usted seguirá hasta el 
teatro. Le deseo mucha 
suerte.

-Ponte en el palco 
principal, Tita. Esta 
noche Dalila se llevará 
los aplausos.

- Y yo te entregaré un 
bonito ramo, Tata, ve-
rás que sí.

El autobús siguió su 
ruta. Chilpacuac es-
taba todavía a horas 
de ahí y ya habíamos 
trasbordado un par de 
veces. No había modo 
de que esa mujer que 
había olvidado quién 
era yo y quién era ella, 
volviera.

Cuando la policía lle-
gó a mi casa seis meses 
después, me dijeron que 
urgía fuera a Témoc, un 
poblado a más de vein-
te horas de casa y que 
estaba antes de Chil-
pacuac, a reconocer el 

cuerpo de Tata. Obvio, 
les dije que sí, pero que 
lo haría en unos días 
pues tenía dos concier-
tos y una salida con co-
legas.

Tata se bajó en Té-
moc cuando vio por la 
ventanilla un enorme 
canal. Segura estoy que 
creyó era Venecia. Se-
gún los testigos la mu-
jer llevaba varios días 
vagando por el pueblo 
y durmiendo a un cos-
tado del puente. Dicen 
que cantaba.

Cuando mamá empe-
zó a irse, yo comencé a 
llegar. Mi Tata era feliz 
en su olvido de todo, 
pero yo, muy al con-
trario, infeliz al ver mi 
realidad, mi presente 
pudriéndose.

La enterré junto a 
papá. Sus ropas las re-
galé al tirado de ropa al 
que le gustaba ir, tam-
bién sus zapatos, som-
breros enormes y bisu-
tería. 

Cuando los viejos se 
empiezan a poner ne-
cios, lo mejor es dejar-
los ir, darles una ayu-
dadita para acelerar 
el proceso de extinción. 
Ahora soy joven y el ca-
mino el éxito lo puedo 
ver claramente… ¿mis 
hermanos? No volví a 
saber más de ellos… 

Mamá empezó a olvi-
darme a sus cuarenta 
teniendo yo tan solo 
quince. Hoy tengo cua-
renta y confieso que yo 
la olvidé quince minu-
tos después que bajé de 
aquel autobús que me 
llevó a la libertad.
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EL ABANDONO

“No desperdiciemos la palabra. Sin duda 
es un poderoso instrumento, el medio por el 
cual nos damos a conocer unos a otros nues-

tros sentimientos… Las palabras pueden 
resultar indeciblemente benéficas y resultar 

terriblemente lesivas”

Sigmund Freud

FREUD PARA LA 
VIDA DIARIA

Algo que vAle lA penA leer

Por
Alberto

Boardman

EFEMÉRIDES FEBRERO
Efemérides de Febrero
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.

14

1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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CIUDAD DE MÉXICO.-  La 
presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, informó 
este miércoles que su adminis-
tración detendrá la reforma al 
ISSSTE, tras las protestas or-
ganizadas por la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en al me-
nos siete estados del país. “No 
vamos a hacer nada que afecte 
a los maestros. Al contrario, 
nuestro objetivo es seguir be-
neficiando a las y los maestros 
de México. Entonces, es muy 
importante que haya un proce-
so de información y de trabajo, 
no vamos a aprobar nada que 
genere desconfianza o algún 
problema con las y los maes-
tros”, declaró Sheinbaum en su 
conferencia matutina.

Desde Quintana Roo, Estado 
de México, Guerrero, San Luis 
Potosí, Colima, Chihuahua y 
Veracruz, miles de docentes 
dejaron las aulas y salieron a 

manifestarse contra la reforma 
impulsada por el Gobierno Fe-
deral. La protesta más grande 
se registró en Quintana Roo, 
donde los maestros se declara-
ron en paro indefinido y reali-
zaron una megamarcha simul-
tánea en varios municipios. 
Tanto la CNTE como la Sec-
ción 25 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educa-
ción (SNTE) han manifestado 
su rechazo a la reforma y han 
asegurado que continuarán con 
las movilizaciones.

El objetivo de la reforma es 
que los servidores públicos de 
confianza en los distintos nive-
les de gobierno, incluyendo los 
Poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial, destinen un 2.7 % de 
su compensación salarial para 
fortalecer el ISSSTE. Sin em-
bargo, Sheinbaum ha insistido 
en que esto no afectará a los 
maestros, ya que no se les des-
contará nada adicional a lo que 
ya aportan actualmente. Otro 
de los propósitos de la reforma 
es la reducción de las deudas 

en el Fovissste, para mejorar 
las condiciones de crédito de 
los trabajadores del Estado.

Sheinbaum aseguró que 
su administración abrirá un 
proceso de diálogo con los 
maestros para disipar cual-
quier desconfianza respecto 
a la reforma. Además, anun-
ció que este mismo día se 
llevará a cabo una reunión 
entre la Secretaría de Gober-
nación (Segob), la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) 
y el ISSSTE, con el objetivo 
de atender las inquietudes del 
magisterio. “No hay necesidad 
de movilizaciones. No vamos 
a aprobar nada que ellos per-
ciban como una afectación a 
su vida laboral y profesional”, 
reiteró la presidenta.

El gobierno federal busca 
evitar una crisis mayor con el 
sector educativo, por lo que 
continuará con las mesas de 
negociación, asegurando que 
cualquier cambio en el sistema 
de pensiones se hará.

FACTOR

NUEVO LEÓN.- Un hombre 
con diversas denuncias por in-
tento de secuestro y amenazas 
fue detenido junto a otras seis 
personas que se identificaron 
como escoltas en el municipio 
de San Pedro Garza García, 
Nuevo León. La detención se 
registró por parte de elemen-
tos de la Policía municipal en 
el exterior de plaza Áuriga en 
la zona de San Agustín.

Al momento de la captura 
de Jesse U, de 34 años, tam-

bién fueron detenidos seis 
hombres, que inicialmente se 
identificaron como policías y 
luego, al cambiar de versión, 
dijeron ser escoltas”, detalló 
la Secretaría de Seguridad 
municipal. La detención del 
presunto se derivó de que la 
mañana del miércoles se reci-
bió el reporte de un presunto 
intento de secuestro y amena-
zas en el que estaría involucra-
do Jesse “U”.

De acuerdo con registros e 
investigaciones del Centro de 
Inteligencia C4 de la Secre-

taría de Seguridad Pública de 
San Pedro, el hombre tiene 
denuncias desde el 2021 por 
agresiones, lesiones y amena-
zas, principalmente derivadas 
de incidentes de tránsito, en lo 
que junto con su equipo de su-
puestos escoltas, reaccionaba 
violentamente contra automo-
vilistas.

Los detenidos quedaron a 
disposición del Ministerio 
Público y las autoridades ya 
investigan el caso para deter-
minar la situación legal de los 
presuntos.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Los 
casos serán analizados indivi-
dualmente, según el Pentágo-
no, y podrán quedarse los sol-
dados que obtengan exención, 
si hay interés gubernamental.

Estados Unidos comenza-
rá a remover de su Ejército 
a soldados transgénero den-
tro de los próximos 30 días, 
a menos que obtengan una 
exención en una revisión caso 
por caso, dijo este miércoles 
(26.02.2025) en un memoran-
do el Pentágono.

“Los miembros del servi-
cio que tengan un diagnósti-
co actual o historial de, o que 
exhiban síntomas consistentes 
con disforia de género serán 
procesados para la separación 
del servicio militar”, de acuer-
do con un memorando que se 
publicó como parte de un caso 
judicial.

Esos soldados pueden “ser 
considerados para una exen-
ción caso por caso, si hay un 
interés gubernamental convin-
cente en retener al miembro 
del servicio”, agrega el docu-
mento.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, ha expresado 
su descontento por la presencia 
de empresas chinas en la econo-
mía mexicana, particularmente 
en el sector de fabricación de 
acero, cuyo producto es ex-
portado posteriormente a Es-
tados Unidos. Así lo afirmó el 
secretario de Comercio de EU, 
Howard Lutnick, durante una 
entrevista en Fox News, donde 
aseguró que el acero que Méxi-
co exporta a EU es producido 
principalmente por empresas 
chinas establecidas en el país.

El presidente está harto de 
que nuestros países vecinos 
(México y Canadá) inviten a 
China a entrar a su modelo eco-
nómico. ¿Quién fabrica acero 
en México? ¿Tú crees que son 
los mexicanos? No. Son empre-
sas chinas. Esto tiene que parar, 
y el presidente está en ello”, 
declaró Lutnick. Sin embargo, 
datos oficiales muestran que las 
principales empresas producto-
ras de acero en México no son 
de origen chino. Entre ellas des-
tacan Villacero y DeAcero, con 
sede en Monterrey; Ternium, 
controlada por un consorcio 
argentino; Arcelor Mittal, con 
sede en Luxemburgo; y Altos 
Hornos de México (AHMSA), 
administrada por un fondo de 
inversión con sede en Nueva 
York. México es actualmente 
el tercer mayor exportador de 
acero a EU, después de Canadá 
y Brasil.

Esta controversia se enmarca 
en un contexto de tensiones co-
merciales entre ambos países. 
Estados Unidos ha anunciado 
la imposición de aranceles a 
las importaciones de acero y 
aluminio provenientes de Mé-
xico a partir del 12 de marzo, 
además de mantener la amena-
za de medidas adicionales rela-

cionadas con la migración y el 
combate al tráfico de fentanilo, 
que podrían entrar en vigor el 
2 de abril. El presidente Trump 
declaró: “No voy a detener los 
aranceles. Millones de personas 
han muerto a causa del fentanilo 
que entra por la frontera. Ellos 
(México) han sido buenos, pero 
eso también se debe en gran 
parte a nosotros”, refiriéndose 
a la disminución de cruces irre-
gulares en la frontera.

Por su parte, el gobierno 
mexicano ha implementado 
medidas para restringir la im-
portación de productos chinos 
en respuesta a las presiones 
de la administración Trump. 
Entre el 12 y el 20 de febre-
ro, la Secretaría de Economía 
(SE) inició investigaciones 
antidumping contra productos 
como sulfato de amonio, lámi-
nas de policarbonato y carton-
cillo provenientes de China. 
Además, se extendió por cinco 
años la cuota compensatoria 
a las importaciones chinas de 
tubería de acero. A finales de 
2022, México también impuso 
aranceles a más de 150 produc-
tos de la industria textil y de 
confección, principalmente de 
origen chino.

En este escenario, una dele-
gación mexicana de alto nivel 
se encuentra en Washington 
para sostener reuniones con au-
toridades estadounidenses. Por 
un lado, el gabinete de seguri-
dad, encabezado por el secreta-
rio de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch, se reunirá con 
el secretario de Estado, Mar-
co Rubio, para abordar temas 
como el combate al fentanilo 
y la migración. También parti-
cipan en estas conversaciones 
el canciller Juan Ramón de la 
Fuente, el secretario de la De-
fensa, Ricardo Trevilla, el se-
cretario de Marina, Raymundo 
Morales, y el fiscal general, 
Alejandro Gertz.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- México extraditó 
a Estados Unidos a 29 

narcotraficantes, confirmó la 
Fiscalía General de la Repú-
blica (FGR) y la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciu-
dadana (SSPC). Entre ellos se 
encuentra Rafael Caro Quin-
tero y los fundadores de Los 
Zetas, Miguel Ángel Treviño 
Morales, El Z40, y su hermano 
Omar Treviño Morales, El Z42

“Esta mañana fueron tras-
ladados a los Estados Unidos 
de América 29 personas que 
se encontraban privadas de 
su libertad en diferentes cen-
tros penitenciarios del país, 
las cuales eran requeridas por 
sus vínculos con organizacio-
nes criminales por tráfico de 
drogas, entre otros delitos”, 
informaron en un comunicado 
conjunto.

Se indicó que la custodia, 
traslado y entrega formal de 
los extraditados se realizó bajo 
los protocolos institucionales, 
con el debido respeto de sus 

derechos fundamentales, en 
apego a la Constitución y a la 
Ley de Seguridad Nacional.

“Bajo solicitud del Depar-
tamento de Justicia de los Es-
tados Unidos. Esta acción se 
enmarca dentro de las labores 
de coordinación, cooperación 

y reciprocidad bilateral, en el 
marco del respeto a la sobera-
nía de ambas naciones”, infor-
maron la SSPC.

De acuerdo con fuentes es-
tadunidenses, entre los extra-
ditados están Miguel Ángel 
Treviño Morales, El Z40; su 

hermano, Alejandro Omar 
Treviño Morales, El Z42, y 
el narcotraficante Rafael Caro 
Quintero. Los 29 extraditados 
formaban parte de organiza-
ciones criminales y eran re-
queridos por tráfico de drogas, 
entre otros delitos.

México extradita a EU a 29 narcotraficantes; 
entre ellos a Rafael Caro Quintero

Claudia Sheinbaum frena reforma al ISSSTE tras protestas de la CNTE

Detienen a secuestrador con todo y escoltas en NL

EE.UU. retirará militares 
transgénero del Ejército, 

dijo el Pentágono

Trump se lanza contra empresas de acero 
de origen chino que radican en México 
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ARTEAGA, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas entregó apoyos por 
más de 11 millones de pesos a 
productores de manzana de la 
sierra de Arteaga y con lo que 
se reafirma el compromiso del 
Gobierno del Estado con quie-
nes trabajan la tierra y hacen 
posible que nuestro campo siga 
creciendo.

“Apoyo a agricultores y ga-
naderos, construcción de cuar-
teles, obras sociales, fortaleci-
miento al combate de incendios 
forestales, programas alimenta-
rios, empleo temporal, de salud 
y proyectos turísticos. En este 
2025 destinaremos más de 40 
millones de pesos para el her-
moso pueblo mágico de Artea-
ga”, señaló.

Los apoyos que se entrega-
ron este jueves fueron, entre 
otros, mas de mil 225 rollos 
de malla antigranizo, mil 285 
tubos para infraestructura de 
malla, 185 rollos de maguera 
de riego, 70 calentadores, en-
tre otros beneficios. Además, 
se entregó equipamiento a las 
juntas de sanidad.

En evento celebrado en San 
Antonio de las Alazanas, Ma-
nolo Jiménez mencionó que su 
administración le estará inyec-
tando una buena cantidad de re-
cursos al municipio de Arteaga, 
en el cual, dijo, existen muchos 
cañones y localidades, y cada 
una con diferentes necesidades.   

Comentó que, de la mano con 
los productores de manzana de 
Arteaga, se estarán llevando a 
cabo diversos programas y ac-
ciones para proyectar aún más, 
hacia México y el mundo, este 
producto de gran calidad.

Jiménez Salinas señaló que 
al igual que estos apoyos a 

los productores manzaneros, 
desde la Secretaría de Desa-
rrollo Rural se tienen otro tipo 
de programas y apoyos para 
el campo, y destacó que en el 
tema de la ganadería, se mejo-
ró el estatus sanitario lo que es 
de gran beneficio para quienes 
se dedican a esta actividad, ya 
que representa muchos ahorros 
para los ganaderos.

En ese sentido, dijo que den-
tro de unas semanas comenza-
rán las inspecciones al ganado 
en nuestro propio territorio, 
para que se puedan reanudar 
las exportaciones.

“Junto con la alcaldesa Ana 

Karen Sánchez, traemos otros 
programas sociales como el ali-
mentario de leche y huevo; los 
grandes proyectos de salud, en 
donde se rehabilitaron los cen-
tros de salud con abasto de me-
dicamentos; se instaló el cen-
tro de Telemedicina; además 
de obras de agua, pavimento, 
electrificación, obras para for-
talecer la calidad de vida en las 
comunidades rurales”, expresó.

Manolo Jiménez indicó que 
en coordinación con la socie-
dad civil, el gobierno federal, 
el estado, los municipios, las 
fuerzas armadas, se está imple-
mentando un gran programa de 

prevención y combate a incen-
dios forestales, por lo que ya 
están listos tres helicópteros, 
vehículos, uniformes, herra-
mientas, y más de 400 briga-
distas debidamente equipados.

Además, mencionó que den-
tro de poco iniciará un progra-
ma de empleo temporal para 
limpiar los cañones de Arteaga.

“Vamos a seguir invirtiendo 
en un tema bien importante para 
nuestro estado y que tiene que 
ver con el turismo y la econo-
mía de Arteaga, que es la segu-
ridad, porque la gente viene de 
visita a este municipio porque 
hay paz y tranquilidad”, indicó.

Jesús María Montemayor 
Garza, secretario de Desarro-
llo Rural, mencionó que la 
producción de manzana es una 
actividad clave para el desa-
rrollo agropecuario de nuestra 
entidad. Agregó que Arteaga 
y Coahuila se mantienen entre 
los primeros lugares de produc-
ción a nivel nacional. 

“Este apoyo que hoy se en-
trega no es solo un recurso, es 
un reconocimiento a su esfuer-
zo y dedicación, así como una 
muestra de que no están solos 
en esta labor”, expresó.

Informó que el gobernador 
Manolo Jiménez implementó 
este programa de equipamiento 
de manzano a través de la Se-
cretaría de Desarrollo Rural.

La alcaldesa Ana Karen Sán-
chez mencionó que con este 
evento se reafirma el compro-
miso con el campo y con quie-
nes día con día trabajan la tierra 
para fortalecer la economía y el 
desarrollo de la región.

Etelvina Sánchez Luna, be-
neficiaria de este programa, 
agradeció a los gobiernos es-
tatal y municipal el invaluable 
apoyo y compromiso por el 
desarrollo del sector agrope-
cuario.

En este evento acompañaron 
al gobernador, además, Edna 
Dávalos Elizondo, diputada 
local; Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador general de Mejora 
Coahuila; Gabriel Orzúa Martí-
nez, coordinador de Mejora en 
Arteaga; 

Viviano Rodríguez Viera, 
presidente del Comisariado 
Ejidal de San Antonio de las 
Alazanas; Felipe Armando Du-
rán de la Peña, presidente de 
la Unión de Manzaneros de la 
Sierra de Arteaga SPR.
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PRESENTA LUZ ELENA MORALES PRIMER INFORME LEGISLATIVO
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- La pre-
sidenta del Congreso del Esta-
do, diputada Luz Elena Mora-
les Núñez presentó su Informe 
Legislativo, en el que habló 
sobre su trabajo en equipo y 

coordinación con las fuerzas 
políticas representadas en el 
Poder Legislativo a través de 
una agenda conjunta,  así como 
su cercanía con la ciudadanía, 
organizaciones civiles, inicia-
tiva privada y una labor cons-
tante por el fortalecimiento de 

las leyes.
En este evento estuvieron 

presentes el coordinador ge-
neral de MEJORA Coahuila, 
Gabriel Elizondo Pérez en re-
presentación del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas; el 
presidente del Comité Direc-
tivo Estatal del PRI, Carlos 
Robles Loustaunau; el total de 
las diputadas y diputados de la 
Sexegésima Tercera Legislatu-
ra, el alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz, la alcaldesa de Arteaga, 
Ana Karen Sánchez, el alcalde 
de Ramos Arizpe, Tomás Gu-
tiérrez, así como alcaldesas y 
alcaldes de las diferentes regio-
nes del estado.  

Además la diputada estuvo 
acompañada de representantes 
del gabinete legal y ampliado, re-
presentantes de las colonias, or-
ganizaciones, iniciativa privada, 
medios de comunicación, entre 
otros distinguidos invitados.

En el marco de este informe, 
Luz Elena destacó el honor de 
ser la primera mujer en ocupar 
el cargo de presidenta de la Jun-
ta de Gobierno en el Congreso 
del Estado, asimismo refrendó 
su compromiso de fomentar 
la igualdad, la transparencia e 
incrementar la cercanía con la 
ciudadanía: “Nuestro compro-

miso es continuar legislando 
con perspectiva de género, ase-
gurando la igualdad de oportu-
nidades y ambientes libres de 
violencia” añadió.

Como parte de este informe 
Luz Elena recordó que la labor 
legislativa va más allá de crear 
leyes; implica estar presente, 
escuchar y atender las nece-
sidades de la ciudadanía, asi-
mismo habló sobre su trabajo 
de gestión en las colonias, bri-
gadas de servicios, entrega de 
apoyos, entre otras acciones en 
beneficio de la comunidad.

Mencionó que se ha cen-
trado la labor legislativa en la 
protección y fortalecimiento 
de los derechos humanos, tra-
bajando en temas clave como 
salud mental, prevención de 
adicciones, educación, desa-
rrollo social, medioambiente y 
desarrollo sostenible, con el fir-
me compromiso de garantizar 
el bienestar de toda la sociedad.

“Reafirmo mi compromi-
so de seguir trabajando por 
Coahuila y de apoyar a nues-
tro gobernador en la construc-
ción de un estado más seguro 
y próspero, sentando las bases 
legales para cumplir los com-
promisos asumidos en campa-
ña” concluyó.

MÁS APOYOS PARA NUESTRA GENTE DEL CAMPO: MANOLO
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MINAS DE BARROTERÁN, 
COAH.- Totalmente fuera de 
sí se encontraba este sujeto de 
nombre José “N” alias “El pa-
nadero”, vecino de la calle 31 
de Marzo  ubicada  en el  barrio 
Tres de este mineral  cuando, la 
pareja de adulto mayores due-
ños de la vivienda ubicada en 
el barrio Tres de la calle 21 de 
marzo le reclamaban la forma 
en que trataba a su hija a golpes 
qué minutos antes convivía con 
ellos, la  pareja de adultos ma-
yores identificados como don 
Chito Álvarez y su esposa la 
Sra. Kika  ambos de 77 años y 
cansados de su comportamien-
to decidieron afrontarlo por la 
forma tan furiosa y grosera en 
contra de su hija Silvia “N”. 

Al ver la actitud de los adul-
tos mayores este sujeto voci-
feró palabras irreproducibles 
contra los abuelitos también y 
no contento con eso se acercó́ 
hasta ellos hasta el punto de 
agredirlos con golpes de puño, 

patadas,  y un bate de beisbol, 
los dos resultaron heridos, una 
de ellas en la parte de arriba 
de  la ceja, la nieta con heridas 
en la cabeza que fueron pro-
vocadas por un bate y golpes 
en diferentes partes del cuer-
po con una herida en la frente  
que emanaba abundante sangre 
producto de una patada que 
este iracundo hombre le propi-
nó y la arrastrada que le propi-
nó  la mujer identificada como 
Laura “N” que acompañaba al 
agresor 

“Este hombre presume junto 
con sus acompañantes aparte 

de la mujer agresora, anda-
ban al parecer ebrios pero este 
hombre de  nombre José está 
acostumbrado a tratar así a las 
personas por eso es que, noso-
tros nos acercamos a defender 
a nuestra nieta mencionaron 
los abuelos y este sujeto junto 
con su mujer y acompañantes 
empezaron a hacernos gestos 
obscenos y a gritarnos palabras 
realmente muy groseras, luego 
vino corriendo y agarró de los 
pelos a mi nieta y la  jaló  hasta 
tumbarla en el suelo donde le  
dio golpes  de puños y patadas 
y la dejó ensangrentada en me-

dia calle  y nos golpeó a noso-
tros delante de una de mis nie-
tas menor de edad quien miraba 
en la puerta de mi casa. 

Llorando y gritando des-
esperadamente por no poder 
ayudarnos, tranquilamente este 
hombre hasta nos hubiera po-
dido matar, pedimos que este 
sujeto y sus acompañantes sean 
castigados como debe de ser 
pues no es la primera vez que 
hace esto, “ indicaron los afec-
tados quienes ya presentaron 
la denuncia ante un Agente del 
Ministerio Público clamando 
justicia.

Con manifestación pacífica, 
exigieron al gobierno Fede-
ral la revocación inmediata 
de la reforma del ISSSTE, 
exigiendo la jubilación por 
tiempo y otras prestaciones

JeSúS López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- Maes-
tros del gremio de la 
Sección V realizaron 

una marcha y manifestación 
pacífica en contra de la Inicia-
tiva a la Reforma de la Ley del 
ISSSTE 2025, que arrancó so-
bre el bulevar Hidalgo con una 
marcha. 

Santa Julissa Martínez se-
cretaria general de la delega-
ción Di - 53 mencionó que hay 
unidad en la base sindical por 
ello es que hoy realizan dicha 

protesta.
Los maestros exigen jubi-

lación por tiempo de servicio, 
cambio al régimen de pensiones, 
eliminación de UMA’S y los 
descuentos sobre el salario base 
y no sobre el salario integrado.

Cabe señalar, la reforma a 
la Ley del Instituto de Segu-
ridad y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado, 
ha causado controversia pues 
los docentes aseguran que sus 
salarios se verán afectados con 
dichos cambios.

Por lo anterior, el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) anunció un 
paro de labores de 48 horas los 
días 27 y 28 de febrero.

Cabe señalar, la reforma 
fue enviada por la mandata-
ria federal, doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo a la Cámara 
de Diputados y, raíz de ello se 
han registrado manifestaciones 
en contra por parte de diversos 
sectores sociales.

En torno a ello, la presidenta 
de la República dijo que es im-

portante aclarar, la reforma no 
impactará a docentes, a traba-
jadores del Sector Salud o bien 
a otros derechohabientes, sen-
cillamente tiene dos objetivos, 
que las personas, servidores 
públicos que tienen ingresos 
divididos en una parte de sa-
lario base y otra parte de com-
pensación, destinen el 2.7 para 

fortalecer al ISSSTE.
Añadió a través de La Ma-

ñanera, que los maestros han 
estado solicitando que para 
aquellos que se jubilaron hasta 
antes de la última reforma, es-
tán recibiendo pensiones muy 
bajas por lo cual, piden que se 
aumenten esas pensiones.

“Estamos de acuerdo en ello, 
externó la presidenta, pero, hay 
que ser responsables en térmi-
nos del manejo del presupues-
to”, abundó.

Finalmente dijo, -No quie-
re decir que si se aprueba esta 
reforma a la ley del ISSSSTE 
ya no pueda haber una segunda 
modificación sino todo lo con-
trario, habrá mesas de trabajo 
para poder mejorar las pensio-
nes y no se afectará en lo más 
mínimo a los maestros”.

CriStina fLoreS / FACTOR

SABINAS, COAH.- Las au-
toridades de salud han confir-
mado un brote de varicela en 
los municipios de San Juan de 
Sabinas y Múzquiz, mientras se 
esperan los resultados de casos 
sospechosos en la comunidad 
de Aura, perteneciente al mu-
nicipio de Progreso. Ante esta 
situación, el personal médico 
exhorta a la población a tomar 
las medidas necesarias para 
evitar la propagación de la en-
fermedad.

El jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria en la región Carlos 
Jiménez Villarreal, explicó que 
es fundamental que, ante la 
aparición de vesículas o costras 
en la piel, las personas acudan 
inmediatamente al Centro de 
Salud o unidad médica del ser-
vicio que les corresponde para 
obtener un diagnóstico preciso. 
Solo así se podrá determinar si 
se trata de varicela o de alguna 
otra enfermedad dermatológi-
ca. En caso de confirmación, 
se recomienda que el paciente 
evite el contacto con otros ni-
ños, adultos mayores y muje-
res embarazadas para prevenir 
contagios.

Hasta el momento, se han re-
gistrado 28 casos en San Juan 
de Sabinas (Nueva Rosita) y 18 
en Múzquiz, mientras que, en 
el municipio de Progreso, parti-
cularmente en Aura, se encuen-
tran en estudio algunos casos 

sospechosos. En Sabinas, por el 
momento, no se ha confirmado 
la presencia de varicela, pero se 
continúa en monitoreo constan-
te y en espera de los cortes epi-
demiológicos correspondientes 
en cada municipio. El periodo 
de control de un brote de va-
ricela es de aproximadamente 
28 días, con revisiones cada 14 
días para evaluar la aparición 
de nuevos casos. Durante este 
tiempo, es necesario mantener 
medidas de aislamiento en los 
casos positivos y seguir las re-
comendaciones del sector salud 
para evitar una mayor propaga-
ción de la enfermedad.

Dentro de las estrategias de 
coordinación de la Jurisdicción 
Sanitaria, se enfatiza la impor-
tancia de completar el esque-
ma de vacunación para preve-
nir enfermedades contagiosas 
como la varicela. El llamado 
a la población para verificar su 
cartilla de vacunación y acudir 
a los centros de salud para re-
cibir las dosis faltantes, ya que 
la inmunización es la princi-
pal herramienta de prevención 
y control de enfermedades 
infecciosas. Las autoridades 
continúan trabajando en la vi-
gilancia epidemiológica y en la 
difusión de información oficial 
sobre este brote, instando a la 
comunidad a no caer en desin-
formación y a seguir las indi-
caciones del personal de salud 
para garantizar la seguridad y 
bienestar de la población.

LuiS Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Muchas personas en la Región 
Carbonífera Y Centro de la en-
tidad tienen poca motivación 
de tramitar cita en consulados 
americanos para obtener la visa 
láser, por falsas noticias que 
circulan en las redes sociales.

Rubén Humberto Pérez Avi-

lés asesor para trámites de vi-
sas láser comentó que miles de 
usuarios entraron en pánico, 
supuestamente al tomar cono-
cimiento de la reducción de 
plazo para renovar sus visas.

“Fue una malversación de 
información en la red que cau-
só confusión en la gente, im-
pactando mayormente en la 
franja fronteriza de la entidad, 

pero hasta el momento no hay 
cambios en el consulado ame-
ricano”.

Llamó a usuarios interesados 
en obtener la visa láser ame-
ricana a mantener la calma y 
buscar información oficial con 
expertos en la materia o pa-
ginas oficiales del consulado 
americano, enfatizando que 
hay páginas falsas en la red que 

se dedican a mal informar y 
crear psicosis.

Las páginas apócrifas de 
Internet dedicadas a supues-
tos servicios para cuestiones 
migratorias con Estados Uni-
dos están refrenando a muchas 
personas de hacer trámites para 
obtener la visa láser, o renovar 
dicho documento.

El nuevo sistema de gobierno 
del presidente Donald Trump 
ha generado una ola de mal-
versaciones informativas que 
jóvenes y adultos se abstienen 
de intentar el obtener la visa 
láser por temor a negativas en 
las entrevistas en el consulado 
americano por la supuesta lista 
de nuevos requisitos que debe-
rán cumplir solicitantes.

En relación a renovación de 
visas, la gente que logra aprobar 
su proceso es porque no tuvo 
antecedentes con la justicia du-
rante sus viajes a la unión ame-
ricana, que no está basado en el 
actual régimen gubernamental 
para la aprobación de la visa.

Revientan maestros reforma del ISSSTE

46 casos confirmados de 
varicela en la carbonífera

Agresivo sujeto manda a tres al hospital

Noticias “fake” para trámites migratorios con EU frenó trámites de visa láser
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
gran entusiasmo, el Centro de 
Atención Múltiple “Lic. Elsa 
Hernández de De Las Fuen-
tes” fue sede del evento Inter-
CAM, una jornada que desta-
có las habilidades artísticas y 
culturales de los estudiantes 
de este plantel educativo.

Los alumnos del CAM 
participaron activamente en 
diversas actividades, mostran-
do su destreza y creatividad 
en un evento lleno de color y 
expresión. Según la directora 
del centro educativo, profeso-
ra Lourdes Arellano, el Inter-

CAM forma parte de una serie 
de eventos programados a lo 
largo del año, que buscan pro-
mover la inclusión, la partici-
pación y el desarrollo integral 
de los estudiantes.

El evento contó con una 
serie de presentaciones, entre 
las que destacaron los bai-
lables, la dramatización me-
diante pantomima y una emo-
tiva representación utilizando 
lenguaje de señas. Las presen-
taciones fueron recibidas con 
entusiasmo por los presentes, 
quienes pudieron apreciar el 
esfuerzo y dedicación de los 
jóvenes en cada una de sus in-
tervenciones.

La jornada estuvo acom-
pañada por la presencia de 
padres de familia, personal 
docente y público en gene-
ral, quienes disfrutaron de un 
evento inclusivo que puso en 
valor las habilidades de los 
estudiantes, reafirmando el 
compromiso del CAM con el 
desarrollo artístico y cultural 
de los jóvenes.

Este evento reafirma el 
compromiso del Centro de 
Atención Múltiple “Lic. Elsa 
Hernández de De Las Fuen-
tes” con la formación integral 
de sus estudiantes, ofrecién-
doles espacios para expresar-
se y mostrar sus talentos.

Jesús López / FACTOR 

MÚZQUIZ, COAH.- La 
coordinadora de la Unidad 
Básica de Rehabilitación en 

Muzquiz, la licenciada Lizeth 
de la Garza, hace una extensa 
invitación a la ciudadanía para 
que acudan a rehabilitación en 
caso de que lo necesiten.

Los horarios que se tienen 
son de 09:00 de la mañana a 
03:00 de la tarde de lunes a 
viernes donde se brindan to-
das las terapias que son faci-
litadas por dos fisioterapeutas.

Recuerden que el costo es 
muy accesible para su bolsillo 
así que se extiende el llamado 
para quien lo necesite ya pue-
de acudir y hacer su cita a las 
instalaciones y en menos de 
24 horas ya lo están atendien-
do, afirmó la funcionaria. 

Qué no se les olvide traer 
su documentación en regla 
como la credencial de elector, 
comprobante médico y com-
probante de domicilio todo 
en copia, para poder hacer su 
archivo y tenerlo en el siste-
ma para llevar todo en regla 
y llevar un control de la aten-
ción que se le brinda aquí en 
la unidad.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Los ope-
rativos de presencia 

y vigilancia por parte de ele-
mentos de seguridad publi-
ca de San Juan de Sabinas, 
arrojaron resultados con la 
disminución de incendios en 
pastizales en la zona sur de la 
ciudad.

El señor Mario Pérez habi-
tante de la colonia Las Torres 
dijo que eran frecuentes las 
fumarolas en el sector por la 
ola de incendios que eran pro-
vocados por pirómanos que 
aprovechaban la desolación de 
la zona para hacer de las suyas.

Los malhechores se fue-
ron alejando del sector por 
la presencia de los uniforma-
dos, porque semanas atrás los 

incendios estaban a la orden 
del día y los bomberos prác-
ticamente pasaban horas en 
trabajaos de sofocación de los 
siniestros.

El comandante de bombe-
ros Roberto Ramos García 
confirmó que los incendios 
provocados por pirómanos 

disminuyeron por acciones 
preventivas de la dirección 
de seguridad pública que en 
coordinación con el programa 
"vecino vigilante" reportaban 
al servicio de comunicación 
de WhatsApp cualquier ano-
malía.

La colaboración de la co-

munidad en general fue clave 
para ahuyentar a pirómanos y 
a personas que hacían quemas 
de basura en su hogar a tener 
mejor precaución para evitar 
incendios en pastizales o casa 
habitación.

Durante esta temporada in-
vernal los incendios en casa 
habitación fueron menor a 
otros años, pero lo suscitados 
han sido por descuidos de la 
gente al no verificar las insta-
laciones de gas o dejar vela-
doras encendidas en el interior 
del hogar.

La temporada de frío no cul-
mina y exhortó a la población 
en general a extremar precau-
ciones en el uso de anafres o 
braceros en el interior de los 
hogares y también verificar 
las instalaciones del sistema 
eléctrico, finalizó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- La 
bancada priísta de regidores 
del ayuntamiento de San Juan 
de Sabinas estudia proyectos 
para solucionar problemas de 
servicios básicos enfocados a 
la red de drenaje, comento Je-
sús Aguiñaga Morin.

El regidor comisionado en 
obras públicas comentó que 
una vez elaborado el proyec-
to será expuesto en sesión de 
cabildo para fijar acciones que 
subsanen el antiguo problema 
en la ciudad pero que en estos 
dos primeros meses del año 
agudizó en varios sectores de 
la localidad.

Los drenajes colapsados es 
una encomienda del alcalde 
Óscar Ríos Ramírez para la 
atención inmediata, porque 
en Nueva Rosita se tiene un 
registro de veinte reportes 
diarios y el departamento de 
servicios primarios tiene una 
cuadrilla destinada para estas 
tareas.

Sin embargo, a las posibi-
lidades y tiempo los trabaja-
dores hacen titánicas labores 
para el reemplazo de tubería 

que por la antigüedad de la 
red de drenaje colapsa con 
frecuencia en varios sectores 
provocando fétidos olores y 
corrientes de aguas negras.

La cuadrilla trabaja a mar-
chas forzadas para la atención 
inmediata pero también hay 
otras prioridades que en oca-
siones retrasan otras activida-
des programadas exhortando a 
la población a tener paciencia.

Respecto al proyecto se tra-
bajará en gestiones para ad-
quirir recursos o destinar una 
partida de los impuestos mu-
nicipales para subsanar cues-
tiones de obras de servicios 
básicos en la ciudad, así como 
convenios con organismos no 
gubernamentales que ayuden 
a obtener una mega obra de 
modernización de la red gene-
ral de drenaje.

Cesan incendios provocados 
por pirómanos en Nueva Rosita

Estudian plan emergente para 
subsanar problema de sistema de 
drenaje en San Juan de Sabinas

Invitan a ciudadanos a acudir a unidad básica de rehabilitación

Celebran en Sabinas el evento InterCAM
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La pre-
sidenta del comisariado del 
ejido La Cuchilla, la profe-
sora Amparo Flores, indicó 
que se están organizando jun-
to con toda la comitiva para 
los próximos festejos de este 
ejido ya sus 104 años como 
ejido. 

Donde será un ambiente 
100% familiar con la gran 
cantidad de actividades para 
que los ejidatarios disfruten 
al máximo estos festejos que 
año con año se llevan a cabo 
con gran éxito.

En especial la tradicional 
cabalgata y la cena baile para 
todos los compañeros ejida-

tarios y sus familias y la co-
munidad pues ha organizado 

bailes populares, parrilleros, 
estas dos últimas son de la co-

munidad como ya lo mencio-
namos afirmó el comisariado.

Como cada año esperamos 
a nuestros paisanos y amigos 
de diferentes puntos de la Re-
pública mexicana que siempre 
vienen a participar en la tradi-
cional cabalgata, esperamos 
un gran número de asistentes.

Así qué estaremos de feste-
jo con nuestro 104 aniversario 
de fundación en nuestro ejido 
la Cuchilla que se lleva acabo 
cada 26 de abril, una fecha tan 
esperada por cada una de las 
familias de nuestro ejido qué 
siempre participan con sus 
traílas, carruchas, decoradas 
con colores vivos viviremos 
una verdadera fiesta como 
cada año.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ante 
la preocupante presencia 
de casos de tosferina en 

el Estado, el jefe de la Juris-
dicción Sanitaria en Sabinas, 
doctor Carlos Jiménez Villa-
rreal, exhortó a la población a 
completar su esquema de vacu-
nación de manera acelerada. Lo 
anterior debido a que esta en-
fermedad ya ha cobrado la vida 
de una menor en Ramos Arizpe 
y mantiene activos 10 casos po-
sitivos en la entidad, descartan-
do hasta el momento alguno de 
la Región Carbonífera.

Con base en las indicacio-
nes giradas por el secretario 
de Salud, doctor Eliud Felipe 
Aguirre, se ha reiterado el lla-
mado urgente a la ciudadanía 
para que acuda a los centros de 
salud y hospitales a recibir la 
inmunización correspondien-
te, que completen el esquema 
de vacunación. De acuerdo 
con las autoridades sanitarias, 
el 90% de los casos detectados 
se han presentado en personas 
que no contaban con la vacu-
na contra la tosferina, lo que 
evidencia la importancia de la 
prevención mediante la vacu-

nación oportuna.
El doctor Jiménez Villarreal 

enfatizó que los síntomas de la 
tosferina pueden confundirse 
con otras enfermedades respi-
ratorias comunes, como res-
friados o gripes, lo que podría 
llevar a diagnósticos erróneos o 
a una falsa sensación de segu-
ridad en los pacientes. Insistió 
en que solo el personal médico 
está capacitado para determinar 
si un paciente padece esta en-
fermedad, por lo que recomen-
dó evitar caer en información 
falsa o alarmista difundida en 
redes sociales. La población 
debe mantenerse atenta a los 

comunicados oficiales emitidos 
por la Secretaría de Salud de 
Coahuila y las Jurisdicciones 
Sanitarias.

Para reforzar las acciones 
preventivas, recientemente 
se llevó a cabo una junta de 
gobierno con las diferentes 
coordinaciones de salud en la 
región, donde se acordó for-
talecer la promoción de la va-
cuna hexavalente en niños y la 
TDPA en mujeres embarazadas 
a partir de la semana 20 de ges-
tación. Las autoridades sub-
rayaron la importancia de no 
auto diagnosticarse ni auto me-
dicarse y de acudir a consulta 

médica ante cualquier sospecha 
de la enfermedad.

Además, con el objetivo de 
incrementar la cobertura de 
vacunación, los días 13 y 14 
de marzo se realizará una jor-
nada de perifoneo para invitar 
a la población a completar su 
esquema de inmunización. Si 
bien la vacunación también se 
lleva a cabo en las brigadas 
de salud, es fundamental que 
las personas acudan a los hos-
pitales y centros de salud para 
recibir el biológico correspon-
diente y obtener un diagnóstico 
adecuado en caso de presentar 
síntomas.

Entre los principales signos 
de la tosferina se encuentran el 
escurrimiento nasal, dificultad 
para respirar, dolor de cabeza 
y una tos persistente y severa, 
caracterizada por episodios de 
tos intensos. Debido a que es-
tos síntomas pueden asemejar-
se a los de otras enfermedades 
respiratorias, los especialistas 
recalcan la necesidad de una 
valoración médica oportuna. 
Finalmente, el doctor Jiménez 
Villarreal mencionó que hasta 
el momento no se han reporta-
do casos de tosferina en la Re-
gión Carbonífera.

Cristina FLores / FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- Con millonarias obras 
que representan compromisos 
cumplidos, el presidente Muni-
cipal de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez, ha logra-
do avances significativos en 
distintos rubros. En entrevista 
con Factor, destacó que recien-
temente iniciaron la instala-
ción de alumbrado público en 
la carretera 57, en la salida de 
Nueva Rosita rumbo a Sabinas, 
con una inversión cercana a los 

450 mil pesos, beneficiando un 
sector que permanecía en total 
oscuridad.

En materia de limpieza, el al-
calde informó que se ha trabaja-
do intensamente en el basurero 
municipal, el cual está a punto 
de concluir con un avance del 
90%. Esta obra ha permitido un 
mejor manejo de los residuos, 
solucionando un problema que 
afectaba a la comunidad. Para 
ello, se ha implementado un 
tratamiento para la correcta 
cobertura y manejo de la ba-
sura. Respecto al suministro 

de agua, Ríos Ramírez aseguró 
que la problemática que aque-
jaba a la población desde hace 
cinco años está prácticamente 
resuelta en un 90%, gracias al 
apoyo del gobernador del es-
tado, Manolo Jiménez Salinas 
con la construcción de piletas 
y otras acciones estratégicas, 
el servicio ha mejorado sustan-
cialmente hasta el momento.

El presidente Municipal 
también resaltó la inversión en 
infraestructura y espacios pú-
blicos, destacando el proyecto 
de limpieza y eliminación de 

maleza en la villa de San Juan 
de Sabinas. Además, informó 
sobre la construcción de una 
cancha de futbol rápido con 
una inversión de 2.5 millones 
de pesos en la Villa, así como 
la pavimentación con concreto 
hidráulico en calles de la plaza 
Unión en Nueva Rosita, donde 
se han destinado cerca de 1.5 
millones de pesos.

Agradeció a la ciudadanía 
por su contribución a través del 
pago del predial, que en enero 
recaudó aproximadamente 9 
millones de pesos. Resaltó la 
respuesta positiva de los ha-
bitantes, lo que ha permitido 

avanzar en los compromisos 
adquiridos en campaña. Asi-
mismo, recordó que los con-
tribuyentes pueden aprovechar 
los descuentos en el predial: 
15% en enero, 10% en febre-
ro y 5% en marzo. Además, en 
abril se realizará el sorteo de 
un automóvil como incentivo 
para quienes cumplan con sus 
pagos.

Finalmente, Ríos Ramírez 
enfatizó el trabajo coordinado 
con el gobernador Manolo Ji-
ménez bajo un esquema de co-
laboración “hombro con hom-
bro, mano con mano”. Destacó 
que, además de los recursos es-

tatales, se ha hecho un manejo 
eficiente de los recursos muni-
cipales, incluyendo los ingre-
sos por predial, para que la ciu-
dadanía vea reflejado su dinero 
en obras concretas y efectivas. 
“En 55 días hemos cambiado 
sustancialmente Nueva Rosi-
ta y seguiremos trabajando de 
manera constante”, concluyó.

Cristina FLores / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La al-
caldesa de Múzquiz, Laura 
Jiménez Gutiérrez, destacó 
que, a casi dos meses de ini-
ciada la administración muni-
cipal 2025-2027, se mantiene 
un ritmo constante de trabajo 
con prioridades bien definidas, 
tales como la recolección de 
basura, la seguridad, el abasto 
de agua y la asistencia social, 
entre otras a las cuales se les da 
seguimiento oportuno.

Actualmente, la administra-
ción trabaja en la mejora de la 
imagen urbana, con rutas de 
recolección de basura estable-
cidas y en constante optimiza-
ción para hacer los recorridos 
más eficientes. “Hemos limpia-
do basureros clandestinos en 
lotes baldíos  porque la basura 
es un gran problema con el que 
recibimos el municipio, pero 
vamos avanzando bien con ac-
ciones constantes. Invitamos a 
todos los muzquenses a apo-
yarnos en este tema”, expresó 
la alcaldesa.

Otro de los ejes prioritarios 
es la pavimentación y el ba-
cheo en el municipio, donde 
se ha logrado un avance pro-

gresivo. “Esperamos arrancar 
un proyecto ambicioso en este 
sentido. Lo hacemos con mu-
chas ganas y con mucho amor 
por nuestro municipio con el 
respaldo absoluto del goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas”, 
agregó Jiménez Gutiérrez.

En materia de seguridad pú-
blica, la alcaldesa reconoció 
que el municipio cuenta con 
pocos elementos policíacos, 
pero destacó que han obtenido 
buenos resultados. “Mis indica-
ciones son claras: cero abuso de 
poder, cero abuso de autoridad. 
Los elementos policíacos están 
trabajando bien, aunque hay 
aspectos que debemos corregir. 
La ciudadanía debe saber que 
actuaremos cuando se cometa 
un delito y que no se tolerarán 
malas prácticas”, afirmó.

Asimismo, enfatizó la impor-
tancia de la proximidad social 
y la confianza entre la comuni-
dad y las fuerzas de seguridad. 
“He solicitado que los elemen-
tos policíacos se acerquen a las 
colonias para generar confianza 
entre la gente. Estoy aquí para 
escuchar a la población y dar 
soluciones efectivas que permi-
tan cambiar para bien las cosas 
en Múzquiz”, concluyó.

En aumento la tosferina en la entidad: Un deceso y 10 casos positivosEn aumento la tosferina en la entidad: Un deceso y 10 casos positivos

Recolección de basura, seguridad 
y abasto de agua prioridad en 

Múzquiz: Laura Jiménez

Ejidatarios de la Cuchilla se preparan para festejar sus 104 años de aniversario

Avances significativos en infraestructura y servicios en San Juan de Sabinas
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, encabezó la ceremo-
nia inaugural de la liga femenil 
de softbol en Nueva Rosita, 
temporada dedicada a una ex-
celente jugadora, Gabriela Lei-
ja Salazar y que en esta ocasión 
participan 8 equipos que darán 
lo mejor para buscar el cam-
peonato.

Óscar Ríos Ramírez realizó 
el lanzamiento de la primera 
bola en el parque deportivo 
“La Llanta” y en ese marco, re-
iteró su compromiso de apoyar 
fuertemente a los deportistas 
del municipio, al tiempo que 
recordó que en su gobierno se 
contemplan diversas obras que 
impacten de manera positiva 
entre quienes practican algún 
deporte.

“Hoy lo digo de nuevo, estoy 
muy contento de la gran parti-
cipación que hay en el deporte, 
se reúnen muchas familias y 
eso nos compromete a seguir 
apoyando. Por ejemplo, en la 

Villa de San Juan de Sabinas 
estamos construyendo una can-
cha de futbol con pasto sinté-
tico, vamos a aplicar pasto en 
la cancha del cuadro “la loca” 
y en el campo de Armadillos y 
para el siguiente año le vamos 
a entrar con todo al campo de 
la colonia Los Filtros”, indicó 
Ríos Ramírez.

En esta temporada participan 
los siguientes equipos: Charras, 
Potrancas, Mineras, Diablas, 
Cachorras, “Yankees”, UTRC 
y la escuela de enfermería “Dr. 
Alfonso R. Riddle”, a todos, el 
alcalde Óscar Ríos entregó ma-
terial deportivo e hizo el com-
promiso de dotar de uniformes 
a equipos que no tienen.

Acompañaron al alcalde, 
además, Prof. Fernando Mon-
dragón Aguilar, secretario del 
ayuntamiento; Claudia Deyani-
ra Andrade Bernal, presidenta 
de la fundación “Bravitos de 
Corazón”; Lic. Federico Bor-
jón Montoya, director Munici-
pal de Inclusión y Desarrollo 
Social y el Profe. Juan Albino 
Chávez Vázquez, director Mu-
nicipal de Deporte.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Con el objetivo de promover 
el talento matemático entre los 
jóvenes, el comité organizador 
del Concurso de Matemáticas 
Gauss-Seidel presentó la con-
vocatoria para la cuarta edición 
del certamen, que se llevará a 
cabo en la Escuela Superior de 
Ingeniería.

En una reunión informativa, 
celebrada en las instalaciones 
de la institución, estuvieron 
presentes la Mtra. Karla Lira, el 
Dr. Alberto Hernández y el Dr. 
Felipe López, miembros del 
comité organizador, así como 
el director de la Escuela Su-
perior de Ingeniería, Ing. Juan 
Guajardo. Durante el evento, 
se detallaron los aspectos esen-
ciales del concurso ante la pre-
sencia de docentes de diversas 
secundarias del municipio.

Este certamen tiene como 
propósito evaluar y fortalecer 
las habilidades matemáticas de 
los estudiantes a través de la re-
solución de problemas, promo-
viendo el desarrollo del pensa-
miento estratégico y el trabajo 
colaborativo. Se desarrollará el 

14 de marzo, coincidiendo con 
la celebración del Día Interna-
cional de las Matemáticas.

Las secundarias del munici-
pio están invitadas a registrar 
a sus equipos para participar 
en esta iniciativa que busca fo-
mentar el aprendizaje de las ma-
temáticas y su aplicación en la 
vida cotidiana. Los interesados 
podrán obtener más informa-
ción e inscribirse a través de la 
Escuela Superior de Ingeniería.

El concurso de Matemáticas 
Gauss-Seidel representa una 
excelente oportunidad para los 
jóvenes de demostrar su capa-
cidad en esta disciplina y for-
talecer su conocimiento en un 
entorno competitivo y de cola-
boración.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Con frac-
tura expuesta en una de las ex-
tremidades inferiores resultó un 
motociclista al ser impactado 
por el tripulante de una camio-
neta en hechos registrados sobre 
la calle Federico Chapoy del 
Fraccionamiento Sección 38.

El lesionado fue identifica-
do como Ángel Antonio “N” 
quien se desplazaba en vía li-
bre de oriente a poniente en una 
motocicleta al momento de ser 

impactado por José Luis “N” 
quien tripulaba una camioneta 
Ford F150 y se disponía a salir 
de un salón de eventos.

Paramédicos de la Cruz Roja 
Mexicana auxiliaron al herido, 
desplazándolo al nosocomio 
más cercano para inmediata 
valoración médica.

En tanto, elementos de Se-
guridad Pública Municipal 
abanderaron el lugar donde so-
brevino dicho accidente con el 
objetivo de elaborar el Informe 
Policial.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Culminó pe-
riodo de inscripciones 

a escuelas de nivel básico y con 
ello la Secretaría de Educación 
del Estado negó que haya en 
marzo un periodo extraordina-
rio para padres de familia que 
olvidaron hacer el proceso en 
temporada regular.

Ulises Piedra Chávez jefe de 
planeación educativa, en Múz-
quiz y San Juan de Sabinas, 
dijo que de momento no hay 
aviso de cambios en el sistema 
para continuar el periodo ex-
traordinario las inscripciones a 
escuelas de nivel básico.

El proceso terminó con una 
captación de alrededor de 3 mil 
aspirantes a ingresar a nivel 
preescolar, primaria y secunda-
ria en los 150 centros de trabajo 
que tiene el sistema educativo 
de nivel básico en San Juan de 
Sabinas, Múzquiz y una parte 
de Ocampo.

Aunque en el primer día 
hubo inconsistencias en el sis-

tema de Internet, por la satura-
ción de solicitudes el resto del 
periodo transcurrió tranquilo y 
pocos padres solicitaron el mé-
todo tradicional.

El antiguo sistema de regis-
tro aplicó para escuelas que no 
aparecen en el sistema de cóm-
puto por estar situadas en zo-
nas rurales o mala recepción de 

Internet, los padres acudieron 
para cumplir con la inscripción 
de sus hijos.

El 30 de abril fue la fecha es-
tipulada para la emisión de re-
sultados para la asignación de 
escuelas, invitando a padres de 
familia a verificar la informa-
ción en la página inscripciones.
org.mx y la misma fecha para 

confirmar la aprobación de 
asignación o contrario esperar 
hasta el 16 de mayo para cam-
bios de escuela.

Recordó que para cambio de 
escuela se necesita tener luga-
res disponibles en la institución 
deseada, porque no habrá otra 
manera de aprobar la solicitud 
del padre o tutor.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
el mes dedicado a la salud del 
hombre, el cáncer de próstata 
es la causa más frecuente de 
muerte en el género masculino, 
pero México ocupa el primer 
lugar en Latinoamérica en cán-
cer de testículo.

El Dr.  Arturo Z Cruz Siller 
administrador de la clínica del 
ISSSTE de Nueva Rosita mani-
festó que después de la India y 
China, la nación azteca ocupa 
el tercer lugar en muertes de 
hombres por cáncer de testí-
culo por diversos factores que 
están relacionados a la genética 
y factores externos.

Datos precios anteceden 
que el cáncer testicular aque-
ja a varones de cualquier edad 
en niños de 10 años y adultos 
muy entrados en la tercera edad 
con lamentables decesos por la 

agresividad de la enfermedad.
Aunque no hay un factor 

específico que desarrolle las 
tumoraciones en los testículos, 
las autoridades de salud hacen 
énfasis para que todos los hom-
bres se practiquen la autoex-
ploración y detectar anomalías 
acudir con un médico familiar 
o urólogo.

Otra patología de mayor pa-
decimiento en hombres de edad 
avanzada en el cáncer de prósta-
ta que es la causa más común de 
muerte en México y también es 
importante fortalecer las cam-
pañas de sensibilización y con-
cientización para que los varo-
nes acudan a su unidad médica a 
practicarse estudios periódicos.

“No hay una cultura de pre-
vención en los hombres por eso 
hay alta incidencia y es necesa-
rio exhortar de que todo cáncer 
detectado oportunamente es 
curable”.

No hubo prórroga en marzo para No hubo prórroga en marzo para 
inscripciones a escuelas de nivel básicoinscripciones a escuelas de nivel básico

Da Óscar Ríos fuerte 
impulso al deporte

Embisten a motociclista 
y resulta con fractura

Convocan al cuarto concurso de 
Matemáticas Gauss-Seidel en SJS

Cáncer de testículo aqueja a 
hombres de todas las edades



La Selección Mexicana: ¿la mejor ofensiva de su historia? Panorama de los equipos mexicanos en la Concachampions 2025

¡CIEN AÑOS SIENDO EL REY!
LMB se prepara para celebrar su centenario

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Durante 
el día de medios de la Con-
cacaf Nations League, Javier 
Aguirre no dudó en asegurar 
que la Selección Mexicana 
cuenta con la mejor ofensiva 
de su historia, basándose en la 
cantidad y calidad de los de-
lanteros que juegan fuera de 
México.

“Probablemente, si habla-
mos de rendimiento con sus clu-
bes, sí. En cuanto a jugadores 
que están fuera del país, creo 
que es así”, comentó el ‘Vasco’ 
Aguirre, con la mirada puesta 
en el Final Four, en el que el 
‘Tri’ se medirá contra Canadá 
el próximo 20 de marzo en el 
SoFi Stadium de Los Ángeles.

El técnico del equipo mexica-
no tiene una amplia variedad 
de opciones a la hora de de-
finir su convocatoria para este 
crucial encuentro. Hace pocos 
días, presentó una prelista con 
60 jugadores posibles.

“En cuanto a los que juegan 
fuera y son titulares en sus res-
pectivos equipos, ofensivamen-
te, sin duda estamos en el me-
jor momento”, añadió Aguirre.

A nivel internacional, el es-
tratega tiene disponibles a 
jugadores de gran nivel, como 
Santiago Giménez (Milan), 
Raúl Jiménez (Fulham), César 
Huerta (Anderlecht), Julián 
Quiñones (Al-Qadisiya) y Hir-
ving Lozano (San Diego FC), 
quienes atraviesan un excelen-
te momento con sus clubes.

“En mi época estaba Hugo 
Sánchez en Europa, también 
llevé a (Jared) Borgetti cuan-
do estaba en el extranjero, y 
el mismo (Francisco) Palencia, 
pero más allá de eso, poco 
más”, recordó el ‘Vasco’, al 
comparar el nivel ofensivo ac-

tual con el de tiempos pasados.
Además, Aguirre podría 

reforzar su convocatoria con 
otros delanteros de gran cali-
bre que militan en la Liga MX, 
como Alexis Vega, Henry Mar-
tín, Roberto Alvarado, Germán 
Berterame, Guillermo Martínez 
y Ángel Sepúlveda.

¿ES JUSTO JUGAR SIEMPRE EN 
ESTADOS UNIDOS?

En cuanto a la controversia 
sobre si es justo que todos los 
torneos de la Concacaf se ce-
lebren en Estados Unidos, el 
técnico mexicano fue claro y 
directo en su respuesta.

“No sé si sea justo o no, pero 
lo que está claro es que es exi-

toso. Al final, todos buscamos 
lo mismo: que el deporte sea 
un espectáculo y, por supuesto, 
un negocio. Si se hace aquí es 
por algo. El estadio es increí-
ble, y al final es por el bien del 
fútbol: comodidad para el pú-
blico, y los equipos tienen todo 
lo que necesitan”, explicó.

Además, Aguirre destacó 
que, para México, jugar en 
territorio estadounidense tiene 
sus ventajas, ya que gran par-
te de la afición es de origen 
mexicano. “Es innegable que 
hay mucha afición mexicana en 
estos lugares, y para nosotros 
es un gran apoyo, pero al final 
del día, somos 11 contra 11”, 
concluyó.

A mitad de semana se A mitad de semana se 
jugaron los partidos res-jugaron los partidos res-
tantes de la Jornada 9 de tantes de la Jornada 9 de 
la Liga MX, se dieron los la Liga MX, se dieron los 
últimos resultados y, de últimos resultados y, de 
cara al fin de semana, cara al fin de semana, 
comienza la décima fe-comienza la décima fe-
cha del Torneo Clausura cha del Torneo Clausura 
20252025

FACTORFACTOR

CCIUDAD DE MÉXICO.- IUDAD DE MÉXICO.- 
Luego de una intensa Luego de una intensa 
media semana en la media semana en la 

que se disputaron los parti-que se disputaron los parti-
dos pendientes de la Jornada dos pendientes de la Jornada 
9, la Jornada 10 del Torneo 9, la Jornada 10 del Torneo 
Clausura 2025 de la Liga MX Clausura 2025 de la Liga MX 
está lista para poner a prue-está lista para poner a prue-
ba las aspiraciones de los ba las aspiraciones de los 
equipos que luchan por un equipos que luchan por un 
lugar en la Liguilla o al me-lugar en la Liguilla o al me-
nos en el Play-In. Con el León nos en el Play-In. Con el León 
liderando la tabla con 23 liderando la tabla con 23 
puntos, seguido por América puntos, seguido por América 
con 20 unidades y con 20 unidades y Toluca con Toluca con 
18, cada encuentro será fun-18, cada encuentro será fun-
damental para los clubes en damental para los clubes en 
su camino hacia la fase final su camino hacia la fase final 
del torneo.del torneo.

La competencia entra en La competencia entra en 
su segunda mitad, y cada su segunda mitad, y cada 
equipo tiene la obligación de equipo tiene la obligación de 
maximizar sus puntos para maximizar sus puntos para 
mantenerse en la lucha por el mantenerse en la lucha por el 
campeonato.campeonato.

FECHAS Y HORARIOSFECHAS Y HORARIOS
Viernes 28 de febreroViernes 28 de febrero

• Mazatlán FC vs Cruz Azul - • Mazatlán FC vs Cruz Azul - 
21:00 horas21:00 horas

El Mazatlán FC buscará se-El Mazatlán FC buscará se-
guir sorprendiendo en casa, guir sorprendiendo en casa, 
donde se siente cómodo, para donde se siente cómodo, para 
conseguir una victoria que conseguir una victoria que 
los acerque a los puestos de los acerque a los puestos de 
clasificación. Cruz Azul, por clasificación. Cruz Azul, por 
su parte, está su parte, está 
necesitado necesitado 
de puntos de puntos 
para salir para salir 
de la mitad de la mitad 
de la tabla de la tabla 
y mantenerse y mantenerse 
en la pelea por en la pelea por 
un lugar en la un lugar en la 
Liguilla. Los Liguilla. Los 
celestes, celestes, 
con un con un 
plan-plan-
tel de tel de 
c a l i -c a l i -
d a d , d a d , 
n o n o 

pueden dejar ir más puntos si pueden dejar ir más puntos si 
quieren aspirar a los prime-quieren aspirar a los prime-
ros lugares.ros lugares.

Sábado 1 de marzoSábado 1 de marzo
• Necaxa vs Tigres - 17:00 • Necaxa vs Tigres - 17:00 

horashoras
En un duelo lleno de histo-En un duelo lleno de histo-

ria y competitividad, ria y competitividad, Necaxa Necaxa 
recibirá a un Tigres que llega recibirá a un Tigres que llega 
con la moral alta tras conse-con la moral alta tras conse-
guir una victoria importante guir una victoria importante 
en la jornada pasada. Neca-en la jornada pasada. Neca-
xa, en busca de afianzarse xa, en busca de afianzarse 
en la parte media de la ta-en la parte media de la ta-
bla, tendrá que aprovechar bla, tendrá que aprovechar 
su condición de local para su condición de local para 
sacar adelante este difícil en-sacar adelante este difícil en-
frentamiento. Tigres, con fi-frentamiento. Tigres, con fi-
guras como Gignac, intenta-guras como Gignac, intenta-
rá continuar con su ascenso rá continuar con su ascenso 
para meterse en los primeros para meterse en los primeros 
puestos.puestos.

• FC Juárez vs Pachuca - • FC Juárez vs Pachuca - 
17:00 horas17:00 horas

El FC Juárez ha tenido una El FC Juárez ha tenido una 
campaña irregular, pero está campaña irregular, pero está 
mostrando señales de creci-mostrando señales de creci-
miento. Reciben a un Pachuca miento. Reciben a un Pachuca 
que ha sido de los equipos que ha sido de los equipos 
más consistentes del torneo y más consistentes del torneo y 
que estará buscando no ceder que estará buscando no ceder 
puntos para no perder el tren puntos para no perder el tren 
de la clasificación. La lucha de la clasificación. La lucha 
será interesante, con ambos será interesante, con ambos 
equipos buscando un lugar equipos buscando un lugar 
entre los primeros ocho.entre los primeros ocho.

• León vs Xolos - 19:00 horas• León vs Xolos - 19:00 horas
El El León, actual líder de la León, actual líder de la 

competencia, se enfrentará a competencia, se enfrentará a 
Xolos, un equipo que ha te-Xolos, un equipo que ha te-
nido altibajos y que necesita nido altibajos y que necesita 
sumar para mantenerse en la sumar para mantenerse en la 
parte alta de la tabla. Los di-parte alta de la tabla. Los di-
rigidos por rigidos por N i c o l á s N i c o l á s 
L a r c a -L a r c a -
món món 

buscarán extender su buen buscarán extender su buen 
momento y mantener su lu-momento y mantener su lu-
gar en lo más alto de la tabla. gar en lo más alto de la tabla. 
Mientras tanto, Xolos necesi-Mientras tanto, Xolos necesi-
ta encontrar estabilidad para ta encontrar estabilidad para 
no alejarse de los primeros no alejarse de los primeros 
lugares.lugares.

• América vs Toluca - 19:05 • América vs Toluca - 19:05 
horashoras

Uno de los partidos más Uno de los partidos más 
atractivos de la jornada. atractivos de la jornada. 
América, en su estadio Az-América, en su estadio Az-
teca, recibirá a un Toluca teca, recibirá a un Toluca 
que ha tenido una campaña que ha tenido una campaña 
sólida y que está dispuesto sólida y que está dispuesto 
a dar la sorpresa. El duelo a dar la sorpresa. El duelo 
será clave para ambos equi-será clave para ambos equi-
pos, ya que América quiere pos, ya que América quiere 
seguir presionando por la seguir presionando por la 
cima, mientras que cima, mientras que Toluca Toluca 
busca seguir su ascenso para busca seguir su ascenso para 
meterse entre los primeros meterse entre los primeros 
cuatro.cuatro.

• Pumas vs Chivas - 21:10 • Pumas vs Chivas - 21:10 
horashoras

Otro clásico que no decep-Otro clásico que no decep-
ciona. Pumas y Chivas se ciona. Pumas y Chivas se 
verán las caras en un partido verán las caras en un partido 
cargado de historia y emo-cargado de historia y emo-
ciones. Pumas ha tenido un ciones. Pumas ha tenido un 
rendimiento irregular, pero rendimiento irregular, pero 
jugar en casa podría ser la jugar en casa podría ser la 
clave para retomar confian-clave para retomar confian-
za. Chivas, por su parte, in-za. Chivas, por su parte, in-
tentará sacar ventaja de la tentará sacar ventaja de la 
calidad de su plantilla para calidad de su plantilla para 
obtener un buen resultado obtener un buen resultado 
que los mantenga dentro de que los mantenga dentro de 
los puestos de clasificación los puestos de clasificación 
directa a la Liguilla.directa a la Liguilla.

Domingo 2 de marzoDomingo 2 de marzo
• Querétaro vs Puebla• Querétaro vs Puebla -  - 

16:00 horas16:00 horas
Querétaro ha mostrado un Querétaro ha mostrado un 

rendimiento interesante y rendimiento interesante y 
se medirá a un Puebla que se medirá a un Puebla que 
no ha logrado consolidarse no ha logrado consolidarse 
como el equipo de años an-como el equipo de años an-
teriores. Ambos conjuntos teriores. Ambos conjuntos 
lucharán por tres puntos cru-lucharán por tres puntos cru-
ciales en su carrera por llegar ciales en su carrera por llegar 
a la Liguilla. Querétaro, ju-a la Liguilla. Querétaro, ju-
gando en su estadio, buscará gando en su estadio, buscará 
hacer valer su localía.hacer valer su localía.

• Atlas vs Atlético de San • Atlas vs Atlético de San 
Luis - 18:00 horasLuis - 18:00 horas

El Atlas, siempre difícil de El Atlas, siempre difícil de 
vencer en su casa, enfrentará vencer en su casa, enfrentará 
a un Atlético de San Luis que a un Atlético de San Luis que 
ha sido uno de los equipos ha sido uno de los equipos 
más sorpresivos del torneo. más sorpresivos del torneo. 
Este será un duelo crucial Este será un duelo crucial 
para ambos, pues el Atlas para ambos, pues el Atlas 
quiere mantenerse en zona quiere mantenerse en zona 
de clasificación, mientras que de clasificación, mientras que 
el Atlético de San Luis espera el Atlético de San Luis espera 
sumar puntos para asegurar-sumar puntos para asegurar-
se de no perderse la pelea se de no perderse la pelea 
por los primeros lugares.por los primeros lugares.

• Monterrey• Monterrey vs Santos -  vs Santos - 
20:05 horas20:05 horas

El Monterrey, que sigue El Monterrey, que sigue 
en la pelea por la parte alta en la pelea por la parte alta 
de la tabla, se enfrenta a de la tabla, se enfrenta a 
un Santos Laguna que está un Santos Laguna que está 
buscando recuperar el ritmo buscando recuperar el ritmo 
que los ha caracterizado en que los ha caracterizado en 
torneos pasados. Monterrey torneos pasados. Monterrey 
tiene la ventaja de su planti-tiene la ventaja de su planti-
lla de lujo, pero Santos no se lla de lujo, pero Santos no se 
dará por vencido fácilmente dará por vencido fácilmente 
en este enfrentamiento.en este enfrentamiento.

La Jornada 10 del Clausu-La Jornada 10 del Clausu-
ra 2025 llega con partidos ra 2025 llega con partidos 
clave para muchos equipos. clave para muchos equipos. 
León, América, Toluca, Tigres León, América, Toluca, Tigres 
y Pachuca son solo algunos y Pachuca son solo algunos 
de los clubes que buscarán de los clubes que buscarán 
sumar tres puntos vitales sumar tres puntos vitales 
para mantener sus aspiracio-para mantener sus aspiracio-
nes intactas de cara a la recta nes intactas de cara a la recta 

final del torneo. final del torneo. 
No te pierdas No te pierdas 
ninguno de ninguno de 
estos emo-estos emo-
c ionan tes c ionan tes 
duelos que duelos que 
definirán definirán 
el rum-el rum-
bo de bo de 
la Liga la Liga 

MX.MX.

Jornada 10 del Clausura 
2025 de la Liga MX

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Los equipos 
mexicanos ya tienen definidos a sus 
rivales en los octavos de final de 
la Concachampions 2025, en una 
etapa llena de duelos vibrantes. Ti-
gres, Cruz Azul, América, Rayados 
y Pumas se alistan para disputar 
su pase a la siguiente fase en el 
torneo de clubes más importante 
de la Concacaf. La competencia 
promete grandes enfrentamien-
tos entre equipos de la MLS y la 
Liga MX, con varias sorpresas que 
ya están marcando el rumbo de la 
Copa.

TIGRES VS. FC CINCINNATI
El primer equipo mexicano en 

enfrentar a un rival de la MLS es 
Tigres, que se medirá ante FC Cin-
cinnati, un equipo que sorprendió 
por su contundencia en la ronda 
anterior. FC Cincinnati goleó 5-2 a 
FC Motagua con una victoria 4-1 
en el partido de ida en Honduras, 
y un empate 1-1 en el segundo 
duelo en casa. Por su parte, Tigres 
avanzó sin problemas, dejando 
en el camino al Real Estelí nicara-
güense con un global de 4-0. Este 
será un enfrentamiento clave para 
los felinos, que buscarán mantener 
el paso firme hacia los cuartos de 
final y demostrar su supremacía so-
bre la MLS.

CRUZ AZUL VS. SEATTLE SOUN-
DERS

Otro gran duelo es el que en-
frentará a Cruz Azul contra los 
Seattle Sounders, quienes también 
tuvieron un buen desempeño en la 
fase previa. Seattle avanzó con un 
marcador global de 5-2 tras ven-
cer 2-1 a Antigua en la vuelta, lue-
go de ganar 3-1 en la ida. Por su 
parte, Cruz Azul dejó atrás al C.D. 
FAS con una victoria global 4-0. 
Este será un enfrentamiento de alto 
nivel, en el que Cruz Azul tratará 
de capitalizar su experiencia y 
condición de favorito, mientras que 
los Sounders llegan con el ánimo 
de dar la sorpresa.

RAYADOS VS. VANCOUVER WHI-
TECAPS/SAPRISSA

En cuanto a Rayados, el equipo 
de Monterrey se mantiene a la es-
pera de conocer a su próximo ri-
val, que saldrá del enfrentamiento 
entre Vancouver Whitecaps y Sa-
prissa. Actualmente, el marcador 
global favorece al equipo costarri-
cense Saprissa por 2-1. Este será 
un duelo crucial, ya que Rayados 
es uno de los equipos más fuertes 
de la Liga MX, pero necesitará un 
buen ren- d im ien to 
para supe- rar a cual-
quiera de estos dos 
e q u i p o s , que llegan 
con el de- seo de 

hacer historia en la competencia.

AMÉRICA VS. CHIVAS
Uno de los duelos más espera-

dos y de mayor rivalidad en el fút-
bol mexicano será el que enfrente 
a América con Chivas. El equipo 
capitalino avanzó directamente 
a esta etapa tras coronarse como 
campeón de la Liga MX, mientras 
que las Chivas lograron su pase 
tras eliminar a Cibao con un mar-
cador global de 4-1. La rivalidad 
entre ambos equipos no solo es 
histórica, sino que este duelo pro-
mete ser aún más intenso debido a 
la importancia que tiene para am-
bos clubes en el torneo continental. 
América, con una plantilla llena 
de estrellas, buscará superar a su 
máximo enemigo en la búsqueda 
de la gloria en Concachampions.

PUMAS VS. ALAJUELENSE
Finalmente, Pumas avanzó a 

esta fase luego de una ajustada 
victoria 3-2 en el global frente al 
Cavalry FC. Ahora, los universita-
rios se enfrentarán a Alajuelense, 
campeón de la Copa Centroame-
ricana de Concacaf, que tuvo un 
pase directo a octavos de final. Pu-
mas se ha mostrado como un equi-
po sólido y competitivo, mientras 
que Alajuelense buscará demostrar 
que su título centroamericano no es 
una casualidad.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Liga 
Mexicana de Beisbol (LMB) 
dio a conocer el miércoles 
sus planes para conmemorar 
su centenario. Los eventos 
culminantes de la celebración 
se llevarán a cabo el próximo 
28 de junio con el tradicional 
Juego de Estrellas, que ten-
drá lugar en el Estadio Alfre-
do Harp Helú, en la Ciudad 
de México, exactamente en 
la misma fecha en que se in-
auguró la liga hace 100 años.

Santiago Harp, vicepresi-
dente del consejo de adminis-
tración de los Diablos Rojos, 
equipo anfitrión del Juego de 
Estrellas, detalló que el parti-
do se jugará bajo un formato 
especial de 10 entradas, con 
cada una representando una 
década en la historia de la 
liga. Además, se retomará 
la histórica rivalidad entre 
una selección de jugadores 
extranjeros y otra de mexi-
canos.

El fin de semana de la ce-
lebración también incluirá el 
esperado Home Run Derby, 
mientras que algunas juga-
doras de la Liga Mexicana 
de Softbol Femenil protago-
nizarán su propio Festival de 
Cuadrangulares.

El campeón de esta históri-

ca temporada será premiado 
con un nuevo trofeo, el cual 
reemplazará la tradicional 
Copa Zaachila, que se entre-
gó de manera institucional 
desde la Temporada 2009.

Rodrigo Fernández, direc-
tor de la oficina de las Ligas 
Mayores de Beisbol en Méxi-
co, celebró la alianza entre 
la LMB y las Grandes Ligas, 
que permitirá la realización 
de una serie entre un equipo 
de la MLB y la LMB en este 
año de centenario. El enfren-
tamiento será entre los Red 
Sox de Boston y los Sultanes 
de Monterrey, los días 24 y 
25 de marzo. En el futuro, se 
podrían llevar a cabo dos o 
tres series de este tipo cada 
temporada.

En el marco de la conme-
moración, la presidencia de 
la LMB también anunció la 
creación de un canal 24/7 
con contenido especializado 
en beisbol y, por supuesto, 
en el circuito mexicano.

Como parte de la celebra-
ción, la LMB lanzará un ál-
bum coleccionable, un libro 
conmemorativo por los 100 
años, material didáctico para 
niños y niñas, y una guía 
gastronómica y turística que 
incluirá información sobre 
las 20 ciudades que albergan 
equipos de la liga.

ViernesViernes
28 de febrero de 202528 de febrero de 2025
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FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La NFL 
está considerando una 
serie de cambios en sus 

reglas, enfocándose especial-
mente en el tiempo extra de la 
temporada regular y en el uso 
de nuevas tecnologías para de-
terminar los primeros downs. Es-
tos ajustes tienen como objetivo 
hacer el juego más justo y emo-
cionante tanto para jugadores 
como para fanáticos.

Cambios en el tiempo extra

Uno de los aspectos más de-
batidos es la regla del tiempo 
extra, específicamente la ven-
taja que tienen los equipos que 
ganan el lanzamiento de la 
moneda. En palabras de Troy 
Vincent, ejecutivo de la NFL, “es 
hora de repensar la regla del 
tiempo extra”. Desde la modi-
ficación de la regla en 2011, 
donde el tiempo extra dejó de 
ser muerte súbita, la ventaja de 
recibir el balón primero se ha 
incrementado notablemente. 
Entre 2017 y 2024, los equipos 
que ganaron el sorteo del coin 
flip y recibieron el balón prime-
ro tuvieron una tasa de victorias 
del 56,8%, un aumento respec-
to al 55,4% de 2001 a 2011.

Actualmente, ambos equipos 
tienen la oportunidad de po-
seer el balón en tiempo extra, 
a menos que se anote un tou-
chdown en la primera posesión. 
Sin embargo, para los playo-
ffs, las reglas son diferentes: 
ambos equipos siempre tienen 
la posibilidad de obtener una 
posesión, incluso si el primer 

equipo anota un touchdown. 
Esta regla fue instaurada tras 
la polémica derrota de los Bu-
ffalo Bills ante los Kansas City 
Chiefs en la Ronda Divisional 
de 2022. Los cambios propues-
tos incluyen igualar las reglas 
de la temporada regular con 
las de los playoffs y extender 
el tiempo extra a 15 minutos.

nuevas teCnologías en 
la mediCión del primer down

La NFL también está explo-
rando la implementación de 
un sistema de medición virtual 
para determinar los primeros 

downs en 2025. Aunque los 
árbitros seguirán colocando el 
balón manualmente y utilizan-
do las cadenas tradicionales 
para marcar la línea de los 
primeros downs, el sistema de 
seguimiento óptimo permitirá 
que los árbitros reciban una 
notificación instantánea sobre 
si se alcanzó el primer down. 
Esta tecnología fue utilizada en 
pruebas durante la temporada 
pasada y se espera que se im-
plemente oficialmente en 2025.

Kimberly Fields, vicepresi-
denta sénior de operaciones 
de fútbol americano de la NFL, 

mencionó: “El objetivo para 
2025 es seguir capacitando a 
nuestros técnicos y finalizar los 
procesos para que los fanáticos 
en los estadios y los que miran 
por televisión puedan ver los 
resultados en tiempo real.”

repetiCión y otras 
reglas en revisión

Además, el Comité de Com-
petición está evaluando la po-
sibilidad de expandir el uso de 
la repetición para incluir más 
faltas, aunque aún no se con-
sidera viable utilizarla para 
revisar lanzamientos de ban-

deras. Por ahora, la repetición 
no puede corregir faltas claras 
que los árbitros pasen por alto, 
como una falta por máscara.

revisión de la patada Corta

Otro de los cambios que se 
está considerando es el de la 
patada corta. Tras una prueba 
con la “patada inicial dinámi-
ca”, que aumentó la emoción de 
los saques iniciales con más de-
voluciones, la NFL está buscando 
recuperar las patadas cortas 
mientras establece una regla de 
patada inicial permanente. En 
este sentido, se evalúa mover el 

punto del touchback de la línea 
de 30 a la de 35 yardas. Sin 
embargo, el rendimiento de las 
patadas cortas ha sido bajo, con 
equipos recuperando solo 3 de 
50 intentos en 2024, la tasa más 
baja desde 2001.

Vincent comentó que hay 
consenso sobre la necesidad 
de modificar esta regla, pero 
también destacó que aún no 
se ha discutido una opción de 
cuarta y larga para mantener 
la posesión, aunque esas con-
versaciones podrían tener lugar 
el próximo mes.

la jugada de empuje 
trasero y otras propuestas

Finalmente, una de las ju-
gadas más comentadas en los 
últimos días es la jugada de 
empuje trasero, que ha sido do-
minada por los campeones del 
Super Bowl, los Philadelphia Ea-
gles. Esta jugada ha generado 
controversia, especialmente por 
parte de los Green Bay Packers, 
quienes propusieron prohibirla 
alegando que es peligrosa. No 
obstante, Vincent señaló que no 
se han reportado lesiones en 
esta jugada durante la tempo-
rada 2024, lo que hace poco 
probable que se implemente 
una regla que la prohíba.

Con estos cambios en revisión, 
la NFL sigue buscando maneras 
de mejorar la dinámica del jue-
go, manteniendo el equilibrio 
entre innovación tecnológica y 
el aspecto tradicional del de-
porte. Los próximos meses se-
rán clave para decidir qué mo-
dificaciones se implementarán 
en la temporada 2025.

FACTOR

BAHRÉIN, ARABIA SAUDITA.- 
El piloto español Carlos Sainz 
brilló en la segunda sesión de 
pruebas de pretemporada 
2025 de la Fórmula 1, don-
de marcó el mejor tiempo de 
la jornada vespertina. Sainz, 
al volante de su Ferrari, logró 
un impresionante tiempo de 
1:29.348, que estuvo cerca del 
récord de 1:29.179 estable-
cido por Max Verstappen du-
rante la clasificación del Gran 
Premio de Bahréin en 2024.

El piloto de Ferrari fue es-
coltado por dos figuras desta-
cadas del automovilismo: Lewis 
Hamilton y Charles Leclerc. 
Hamilton, quien terminó en la 
segunda posición, se quedó a 
tan solo 0.031 segundos de 
Sainz, mientras que Leclerc 
ocupó el tercer lugar, a 0.083 
segundos del tiempo de su 
compañero de equipo.

mClaren ajusta su enfoque

En cuanto a McLaren, la escu-
dería optó por adoptar una es-
trategia más cautelosa en esta 
jornada de pruebas, concen-
trándose en aspectos específi-

cos del rendimiento general del 
monoplaza. El piloto australiano 
Oscar Piastri finalizó en la posi-
ción 13, con Lando Norris justo 
detrás de él. Norris, por su par-
te, destacó las áreas de mejora 
para el equipo, particularmen-
te con el comportamiento del 
coche en la parte trasera: “Las 
sensaciones son similares, lo que 
es un buen comienzo. Es donde 
queríamos empezar, por lo me-
nos. Aún queremos centrarnos 
en algunas áreas más que en 
otras”, comentó el piloto británi-
co antes de la sesión vespertina.

red bull Con un 
solo piloto en pista

Por su parte, Red Bull salió 
a pista con Liam Lawson como 

único representante, quien lo-
gró un resultado positivo al si-
tuarse en la séptima posición, 
demostrando el buen ritmo del 
equipo a pesar de no contar 
con la presencia de su piloto 
titular Max Verstappen.

Hamilton lidera por la mañana

En la sesión matutina, fue el 
siete veces campeón mundial, 
Lewis Hamilton, quien marcó 
el mejor tiempo. Al volante de 
Ferrari, el británico consiguió 
un tiempo de 1:29.379, supe-
rando a varios rivales en una 
sesión que estuvo marcada por 
una ligera llovizna sobre el cir-
cuito de Sakhir. Hamilton com-
pletó 45 vueltas en esta sesión 
interrumpida.

expeCtativas para el viernes

Con las primeras pruebas ya 
completadas, se espera que 
este viernes las escuderías lo-
gren ajustar más sus configura-
ciones y consigan simular condi-
ciones de carrera más reales. 
La pretemporada sigue su curso 
en Bahréin, dejando claro que 
la lucha por el título en la tem-
porada 2025 será tan reñida 
como siempre.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El US 
Open, uno de los torneos más 
prestigiosos del tenis mundial, 
ha anunciado modificaciones 
radicales en el formato del tor-
neo de dobles mixtos, lo cual 
ha desatado una ola de críticas 
entre los fanáticos y expertos 
del deporte.

A partir de este año, el tor-
neo de dobles mixtos se dis-
putará como un evento inde-
pendiente, programado para 
la semana previa al inicio del 
último Grand Slam del año, en 
un formato que cambiará de 
manera significativa la dinámi-
ca de la competición. Según lo 
informado este martes por los 
organizadores, la prueba se 
llevará a cabo el 19 y 20 de 
agosto en el USTA Billie Jean 
King National Tennis Center de 
Flushing Meadows.

Este cambio drástico, que 
busca atraer a las grandes fi-
guras del tenis en modalidad 
individual, ha generado males-
tar, especialmente entre los es-
pecialistas en dobles. El evento 
contará con la participación 
de 16 equipos, de los cuales 
ocho serán clasificados según 
el ranking combinado de indi-
viduales y otros ocho serán in-
vitados por los organizadores. 
Además, se han modificado las 
reglas del juego, estableciendo 
que cada partido se jugará al 

mejor de tres sets, pero con una 
particularidad: los sets serán a 
solo cuatro juegos, con puntua-
ción sin ventaja, desempates a 
cuatro y un desempate de diez 
puntos en lugar de un tercer set.

“una revoluCión en el tenis”
Lew Sherr, director ejecutivo 

de la Asociación de Tenis de 
Estados Unidos (USTA), expresó 
su entusiasmo ante lo que cali-
ficó como una “revolucionaria 
innovación”. “Programaremos 
los dobles mixtos en el escena-
rio central y permitiremos que 
más fanáticos de todo el mundo 
disfruten de la emoción de ver 
a sus estrellas favoritas compe-
tir por este codiciado título de 
Grand Slam”, comentó.

Sin embargo, este cambio ha 
sido duramente criticado por 
diversos sectores del tenis, que 
consideran que la medida des-
virtúa la esencia del torneo de 
dobles mixtos y limita las opor-
tunidades para los especialis-
tas en esta modalidad.

reaCCiones de los expertos y 
jugadores

Paul McNamee, exnúmero 
uno del mundo en dobles, fue 
uno de los primeros en pronun-
ciarse en contra de los cambios. 
A través de redes sociales, Mc-
Namee señaló: “¿Sets a cuatro 
juegos en un Grand Slam? 16 
equipos, con ocho basados en 
las clasificaciones individuales 

y ocho invitaciones. Lo sien-
to, pero el US Open ahora no 
tendrá un verdadero ganador 
en dobles mixtos”. El extenista 
calificó los cambios de “deva-
luación” del título de Grand 
Slam, comparándolo con una 
exhibición.

Por otro lado, los campeones 
de la edición pasada del tor-
neo de dobles mixtos, la italia-
na Sara Errani y su compatrio-
ta Andrea Vavassori, también 
expresaron su descontento. A 
través de un comunicado publi-
cado en redes sociales, califi-
caron la decisión de “profunda 
injusticia”.

otros Cambios en el us open

Este anuncio se suma a otro 
cambio relevante que los orga-
nizadores del US Open habían 
revelado previamente: el tor-
neo de individuales comenzará 
un domingo en lugar de los días 
tradicionales. Este año, el tor-
neo de individuales se jugará 
del 24 de agosto al 7 de sep-
tiembre.

Los cambios introducidos por 
el US Open han generado de-
bate sobre el futuro de la com-
petición de dobles mixtos en 
los torneos más importantes, y 
muchos se preguntan si estas 
innovaciones impactarán ne-
gativamente en la esencia del 
evento o si, por el contrario, 
contribuirán a revitalizarlo en 
la era moderna del tenis.

La NFL evalúa posibles cambios en las
reglas de tiempo extra y el primer down

Carlos Sainz lidera la segunda 
sesión de pruebas de F1 en Bahréin

US Open anuncia cambios extremos en el torneo 
de dobles mixtos que generan polémica y malestar
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FACTOR

GUADALAJARA, JALIS-
CO.- El futuro inme-
diato de Chivas está 

marcado por tres clásicos con-
secutivos ante América, lo que 
pone a su entrenador, Óscar 
García, ante un reto que podría 
igualarlo con José Cardozo en 
la historia reciente del club, si 
las derrotas se acumulan.

El equipo rojiblanco se pre-
para para enfrentar primero a 
Pumas este sábado en el Esta-
dio Olímpico Universitario, an-
tes de adentrarse en la intensa 
serie de clásicos nacionales. En 
su calendario, Chivas tiene pro-
gramados tres enfrentamientos 
seguidos contra el América: dos 
por la Liga MX y uno por la 
Copa de Campeones de Con-
cacaf. La derrota sufrida ante 
San Luis, el último lugar en la 
tabla general, ha dejado un 
mal sabor de boca y una sen-
sación de incertidumbre que 
recuerda a la era de Cardozo 
como técnico de Chivas, en la 
cual los malos resultados fueron 
más que evidentes.

Por ahora, Chivas continúa 

entrenando en San Luis y, des-
pués de ese encuentro, se des-
plazará a la Ciudad de México 
para prepararse lo más rápido 
posible para los partidos que 
se avecinan. Sin embargo, Ós-
car García no viajará con el 
equipo debido a una enferme-
dad estomacal que lo ha deja-
do fuera de acción. En su lugar, 
será Manuel Ruano quien se en-
cargue de la dirección técnica 
hasta que García se recupere 
por completo.

El calEndario dE los 
clásicos antE américa

La serie de tres clásicos con-
tra América comenzará el miér-
coles 5 de marzo en el Estadio 
Akron, correspondiente a la ida 
de la Copa de Campeones de 
Concacaf, aunque el horario 
aún está por definirse. El se-
gundo partido será el sábado 
8 de marzo, a las 21:05 horas, 
también en el Estadio Akron, 
correspondiente a la Liga MX. 
Finalmente, la vuelta de la Con-
cacaf se jugará el miércoles 12 
de marzo a las 20:30 horas, en 
el Estadio Azteca. Estos enfren-
tamientos pondrán a prueba 

la capacidad de Chivas para 
superar a su acérrimo rival en 
momentos clave de la tempo-
rada.

José cardozo, El técnico 
con pEor rEgistro En clásicos 
nacionalEs dE la Era rEciEntE

La presión sobre Óscar Gar-
cía se intensifica al recordar 
los duros años de José Cardo-
zo como entrenador del Gua-
dalajara. El paraguayo dirigió 
al equipo entre el Apertura 
2018 y el Clausura 2019, lo-
grando uno de los peores re-
gistros en la historia reciente 
de Chivas, especialmente en 
los clásicos nacionales. Bajo 
su mando, Chivas nunca lo-
gró calificar a la Liguilla y vio 
cómo se rompía un invicto de 
30 años sin perder ante Pumas 
en Jalisco, una racha que se 
extendía en dos partidos casi 
consecutivos: uno en la Liga MX 
(Apertura 2018, Jornada 12) 
y otro en los Octavos de Final 
de la Copa MX de ese mismo 
año. En ambos encuentros, los 
rojiblancos cayeron ante los 
universitarios por 2-1 y 3-1, 
respectivamente.

Su desempeño ante América 
no fue mejor. En menos de seis 
meses, Chivas fue derrotado en 
dos ocasiones por las Águilas, 
primero en la Copa MX y lue-
go en la Liga MX, con idénticos 
resultados de 2-0. Durante su 
gestión, Cardozo nunca logró 
encontrar una fórmula para 
que el equipo jugara de mane-
ra consistente. A pesar de con-
tar con jugadores de talento 
como José Juan Macías, quien 
terminó dejando el club para 
unirse al León, el paraguayo se 
limitaba a hacer comparacio-
nes con figuras internacionales 
como Andrea Pirlo y Kevin de 
Bruyne, sin lograr plasmar esa 
visión en el campo.

El bajo rendimiento de Car-
dozo provocó que, al final del 
Clausura 2019, fuera destitui-
do y sustituido por Tomás Boy, 
quien intentó darle un giro a la 
situación del club. Ahora, Óscar 
García se enfrenta a la difícil 
tarea de evitar que los malos 
resultados lo igualen con el le-
gado de Cardozo, cuya etapa 
en Chivas dejó una huella ne-
gativa en la memoria del afi-
cionado rojiblanco.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Las sali-
das de Fernando Gago de Chi-
vas y Martín Anselmi de Cruz 
Azul dejaron más dudas que 
certezas, y su destino ha estado 
marcado por la frustración. Am-
bos exentrenadores de la Liga 
MX han enfrentado momentos 
difíciles en sus nuevos equipos, 
donde ni el argentino ni el por-
tugués han logrado destacar 
como esperaban. Ahora, ambos 
se encuentran eliminados de 
competiciones internacionales y 
con el respaldo de sus respecti-
vas aficiones en crisis.

la caída dE gago En Boca Juniors

El final del torneo anterior 
para Chivas fue un verdadero 
desastre, y la salida de Fernan-
do Gago, en medio de contro-
versias, fue uno de los factores 
que complicó la situación. Gago 
dejó el Guadalajara para asu-
mir el mando de Boca Juniors 
con el objetivo de clasificar a 
la Copa Libertadores. Sin em-
bargo, en el repechaje para 
la fase de grupos, el equipo 
Xeneize quedó eliminado por 
Alianza Lima, en una definición 
por penales que desató el eno-
jo de los seguidores.

“No puedo creer que exista 
un equipo tan amargo, como el 
que se presentó hoy. Desde el 
presidente, del técnico ni ha-
blemos, con la misma cara de 
perdedor que tiene porque es 
un perdedor, no me vengan 
con que el Real Madrid. Es un 
tipo perdedor. Si no renuncia 
hoy, hay que venir y quemar 
todo”, expresó una aficionada 
de Boca a la salida del estadio 
tras la eliminación.

A nivel nacional, Boca Juniors 
marcha en el cuarto lugar de 
la Primera División de Argenti-
na, pero las sensaciones no son 
las mejores. El equipo ha sufri-
do una importante cantidad de 
lesiones, con 13 jugadores fue-
ra de actividad, lo que refleja 
una crisis similar a la que vivió 
Gago en el Rebaño, donde 

cada semana se veía un juga-
dor más fuera de combate.

la crisis dE ansElmi En porto

Por otro lado, Martín Anselmi 
vivió una situación similar tras su 
salida de Cruz Azul. El técnico 
argentino se trasladó a Portugal 
para dirigir al Porto, en medio 
de acusaciones y críticas por las 
formas en que dejó la Liga MX. 
Aunque comenzó su aventura en 
el fútbol portugués con algunas 
victorias, la situación dio un giro 
negativo en los últimos días.

El Porto fue eliminado de 
la UEFA Europa League la se-
mana pasada por la Roma, y 
eso desató el descontento de 
los aficionados. Además, en la 
Primeira Liga, el equipo bajo 
su mando ha registrado tres 
empates y solo un triunfo, ante 
Farense, un club que pelea por 
no descender. Con 47 puntos en 
la tabla, el Porto se encuentra 
a seis unidades de los primeros 
puestos, lo que ha generado 
aún más impaciencia entre los 
seguidores del equipo.

Apenas unos pocos partidos 
han pasado, pero la paciencia 
parece haberse agotado en las 
gradas, ya que el equipo fue 
abucheado por la afición tras 
un empate ante el Vitória Gui-
marães. La temporada de An-
selmi en el Porto ha sido compli-
cada desde el inicio, y el futuro 
del entrenador parece incierto.

dEspEdida dE la liga mX
Tanto Gago como Anselmi 

dejaron el fútbol mexicano en 
medio de críticas por sus for-
mas de salida y la falta de 
logros con sus respectivos equi-
pos. Aunque ambos buscaron un 
“mejor refugio” en Argentina y 
Portugal, hasta ahora su paso 
por esos países no ha sido el 
éxito esperado, y la afición si-
gue demandando respuestas. 
En su búsqueda por nuevos de-
safíos, los dos estrategas pa-
recen estar sufriendo un golpe 
de realidad que les ha costado 
caro en el panorama futbolísti-
co internacional.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Pumas 
enfrentará una nueva tempora-
da en el Clausura 2025 con la 
difícil realidad de haber cum-
plido 14 años sin título. Desde 
aquel histórico mayo de 2011, 
cuando se coronaron campeo-
nes de la Liga MX por última 
vez, los felinos no han logrado 
alzar el trofeo. Sin embargo, 
la llegada de Juan Reynoso, si 
se concreta como nuevo direc-
tor técnico, podría ser la clave 
para romper esta larga sequía, 
ya que el peruano se ha gana-
do la fama de ser un experto 
en romper maldiciones.

Reynoso, quien suena con 
fuerza para suplir a Gustavo 
Lema en la dirección técnica de 
Pumas, cuenta con una destaca-
da trayectoria en la que ha ter-
minado con largas sequías de 
campeonatos en diversos clu-
bes. Su experiencia en acabar 
con largos periodos sin títulos es 
un factor que podría ser justa-
mente lo que el equipo univer-
sitario necesita para conquistar 
su octava estrella, después de 
más de una década de espera.

Juan rEynoso rompió la 
sEquía dE cruz azul dE 23 

años sin sEr campEón

El nombre de Juan Reynoso se 
asoció para siempre con Cruz 
Azul tras conseguir lo que pa-
recía impensable: romper una 
sequía de 23 años sin título. En 
2021, cuando las opciones de 
entrenadores para suplir a Ro-

bert Dante Siboldi eran otras, 
el peruano fue la apuesta de 
La Máquina, que pronto se re-
veló como un acierto. Reynoso, 
quien ya era una leyenda como 
jugador del club, llevó a Cruz 
Azul a la gloria en el Guar-
d1anes 2021, conquistando el 
título de Liga MX y poniendo 
fin a una larga espera que ha-
bía marcado a la institución por 
más de dos décadas.

Juan rEynoso hizo campEón 
al BolognEsi En 2007

Pero la historia de Reynoso 
no comienza en México, sino en 
su tierra natal, Perú. En 2007, 
asumió su primer reto como di-
rector técnico al frente del Co-
ronel Bolognesi, equipo que pe-
leaba por la permanencia en la 
Primera División. Reynoso llevó 
al modesto club a su primer tí-
tulo, rompiendo una sequía de 
78 años sin trofeos. Este logro 
no solo marcó un hito histórico 
en la institución, sino que tam-
bién permitió al club clasificar a 
la Copa Libertadores, un gran 
logro para el equipo peruano.

rEynoso tamBién rompió 
una larga EspEra En mElgar

Otro de sus logros más des-
tacados fue con el Club Mel-
gar, el equipo más popular de 
Arequipa. En 2015, después 
de 34 años sin ser campeones, 
Melgar rompió su larga sequía 
al ganar el título de la Prime-
ra División del fútbol peruano 
bajo la dirección de Reynoso. 
Fue una victoria épica, con el 
equipo derrotando en la final 
al Sporting Cristal (5-4) y coro-

nando una etapa histórica en el 
centenario del club.

¿qué puEdE EspErar 
pumas dE Juan rEynoso?

Con su experiencia en rom-
per maldiciones y liderar equi-
pos a campeonatos tras largas 
esperas, Juan Reynoso es una 
opción más que prometedora 
para Pumas. El equipo necesita 
un líder capaz de guiarlo hacia 

su octavo campeonato, y el pe-
ruano ha demostrado que tiene 
la capacidad de transformar a 
equipos en crisis en campeones.

Si el acuerdo se concretara, 
Pumas no solo podría estar ce-
rrando un ciclo de 14 años sin 
título, sino también inaugurando 
una nueva era de éxito bajo la 
dirección de un entrenador ex-
perto en hacer historia. ¡Que Pu-
mas no deje ir esta oportunidad!.

FACTOR

REINO UNIDO.- El West Ham, 
con la destacada participación 
del mexicano Edson Álvarez, 
firmó este jueves una impor-
tante victoria de 2-0 sobre el 
Leicester City, lo que les per-
mitió afianzarse en la tabla de 
la Premier League, alejándose 
de la zona de descenso. Para 
el Leicester, sin embargo, la de-
rrota representó otro golpe en 
su lucha por la permanencia, en 
un partido que deja al equipo 
en una delicada situación a fal-
ta de 11 jornadas para el final.

El equipo londinense, que vie-
ne de sorprender al Arsenal el 
pasado sábado en el Emirates 
Stadium, consolidó su buen mo-
mento al vencer nuevamente en 
el London Stadium, cerrando 
de manera positiva la jorna-
da 27 del campeonato inglés. 
El primer gol del encuentro fue 
obra de Jarrod Bowen, quien 
aprovechó un disparo de Tomas 
Soucek que fue desviado por el 
defensor del Leicester, Jannik 
Vestergaard, quien desafortu-
nadamente anotó en su propia 
portería.

El mediocampista mexicano 
Edson Álvarez, titular en este 
duelo, continuó demostrando la 
confianza que le ha brindado el 
entrenador Graham Potter. Ál-
varez estuvo en el campo hasta 
el minuto 66, cuando fue sustitui-
do por el español Carlos Soler, 
cumpliendo un rol fundamental 
en el centro del campo durante 
la victoria de su equipo.

Por otro lado, el Leicester, 
dirigido por Ruud van Nistel-
rooy, no logró reaccionar tras 

el autogol y, aunque intentaron 
mejorar, no tuvieron la preci-
sión necesaria para descontar. 
El equipo se encuentra en una 
crisis prolongada, sin haber ga-
nado en los últimos 13 partidos, 
y ahora se sitúa con tan solo 17 
puntos, a cinco de la salvación. 
En contraste, el West Ham suma 
ya 33 puntos, aún lejos de los 

puestos europeos pero con un 
margen considerable respecto 
al descenso.

La victoria coloca al West 
Ham en una posición más có-
moda, mientras que el Leicester 
sigue viendo cómo la amena-
za del descenso se convierte 
en una realidad cada vez más 
cercana.

Óscar García, puede igualar a 
José Cardozo como DT de Chivas

Si pierde los clásicos vs América

Gago y Anselmi: los desertores 
de la Liga MX que ahora sufren 

en Argentina y Portugal

Edson Álvarez y West Ham hunden al Leicester en la Premier League

Juan Reynoso, un DT experto en romper maldiciones: ¡Que Pumas no lo deje ir!
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En torneo relámpago del 
futbol máster Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- A esca-
sos días que arranque lo 
que será la onceava tem-

porada de la liga de futbol 
máster Oro de 50 años y más, 
directivos de la misma se dieron 
a la tarea de organizar un tor-
neo relámpago, donde los seis 
equipos que participarán en 
esta nueva temporada vieron 
acción dentro de la cancha la 
noche del pasado martes en la 
Unidad Deportiva de Sabinas.

Allí, los Toros jugaron ante 
los Autónomos; en tanto Brasil 
enfrentó al Peñarol, asimismo, 
los Marginados jugaron ante 
Cachorros, de tal manera que 
conforme se desarrollaban los 
partidos programados, se iban 
eliminando a las escuadras 
perdedoras.

Hasta que finalmente se jugó 
la gran final entre Cachorros y 
Toros, alzándose con el triunfo 
los aguerridos Cachorros, luego 
de contabilizar en el marcador 

final 2 goles contra 1. De esta 
manera se efectuó tal evento 
deportivo; donde pese a los re-
sultados de esta competencia, 
lo más importante para los seis 

equipos, fue lo que dejó esta 
preparación dentro de la can-
cha; ya que está ya próxima a 
iniciar la onceava temporada 
de la liga en mención.

En décima serie de la liga 
de softbol “Bola Puesta”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Una victoria 
más aseguraron los represen-
tantes del equipo Taller Sali-
nas; luego que la noche de este 
pasado miércoles vieran acción 
en emocionante juego de soft-
bol correspondiente a décima 

serie de la liga denominada 
“Bola Puesta” ante su similar, 
Cerveceros.

El campo Aurrera fue sede 
de este encuentro deportivo; 
donde ambas novenas iban con 
la intención de embolsarse el 
triunfo; lo que provocó un par-
tido lleno de emocionantes ju-
gadas; sin embargo, conforme 
transcurrían las entradas, los 
del Taller Salinas fueron poco 
a poco dominando el partido, 
hasta que se alzaron con la vic-
toria, luego de contabilizar en 
la pizarra final un marcador de 
15 carreras contra 12.

Mayelo Ortega, fungió como 
pitcher ganador, en tanto a 
Lino Villa le tocó cargar con la 
derrota. De esta manera se lle-
vó a cabo este gran juego de 
pelota, donde se pudo apre-
ciar un campo Aurrera com-
pletamente abarrotado por 
la afición, quienes acudieron a 
presenciar el partido en medio 
de una sana convivencia.

En el beisbol infantil, de 13 
y 14 años 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los chicos 
del equipo Piratas de Palaú re-
gresaron a casa con victoria en 
mano; luego que la tarde del 
pasado miércoles enfrentaran 
y derrotaran en partido de 
beisbol infantil, al representa-
tivo de Sabinas, categoría 13 y 
14 años. 

El emocionante encuentro se 

jugó en el estadio David Yu-
tani Amín, allí, ambas novenas 
se enfrascaron en tremendo 
duelo deportivo; con todo y 
eso, y gracias a sus oportunas 
jugadas, finalmente los audaces 
Piratas aseguraron la victoria.

Luego de contabilizar en la 
pizarra final un apretado mar-
cador de 11 carreras contra 
10; por lo que los de Palaú 
abandonaron el diamante feli-
ces y satisfechos de los resulta-
dos obtenidos en esta serie de 
beisbol infantil.

En acciones del softbol de la 
liga “Bola Puesta” 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las accio-
nes de la liga de softbol varo-
nil denominada “Bola Puesta” 
avanzan en tiempo y forma; 
por ello desde la noche de este 
pasado miércoles se jugaron los 
partidos correspondientes a la 
décima serie de la temporada 
regular, por lo que en esta oca-
sión les tocó pisar el diaman-
te a los representantes de los 
equipos Sedelac y Pericos.

El campo Aurrera, fue testigo 
de este emocionante encuentro 
deportivo; allí ambas novenas 

tomaron sus respectivas posicio-
nes, desatándose una lucha de 
poder a poder.

Hasta que finalmente los re-

presentantes del equipo Se-
delac se alzaron con el triunfo; 
luego de registrar en la pizarra 
un marcador de 11 carreras 

contra 5; Edgar González lan-
zó a favor del conjunto gana-
dor; en tanto Juan Osoria hizo 
lo propio por parte de Pericos.

Cachorros alzó 
trofeo de campeonato

Taller Salinas supera a Cerveceros

Piratas de Palaú vence a la Intermedia

Sedelac domina a los Pericos
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Gobierno Municipal de Sal-
tillo recibe de Fundación 
RCG y del Banco de Alimen-
tos de Acuña 50 bicicletas 
eléctricas para la policía 
municipal

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En 
un ejemplo más de traba-
jo coordinado en materia 

de seguridad, el alcalde Javier 
Díaz González entregó 50 bici-
cletas eléctricas a la Comisaría 

de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, las cuales fueron do-
nadas a través de la Fundación 
RCG, con el apoyo del Banco 
Internacional de Alimentos del 
municipio de Acuña y “World 
Vision”.

Díaz González afirmó que 
en Saltillo se trabaja de manera 
coordinada entre los tres órde-
nes de gobierno, la iniciativa 
privada y la sociedad civil, por 
eso es la ciudad más competiti-
va de México y la capital más 
segura del país. 

El alcalde agradeció a las ins-
tituciones que se involucraron 
en la donación de las bicicletas 
y dijo que serán asignadas a ele-
mentos de la Policía Turística, 
así como a Policías Preventivos 
del Centro Histórico de Saltillo.

“La unión de esfuerzos en-
tre sociedad y gobierno nos 
permite seguir creciendo en 
seguridad y competitividad; 
con el trabajo diario estamos 
convencidos de que tendremos 
muy buenos resultados”, afirmó 
Díaz González. 

El edil recordó que hace unos 
días el gobierno Municipal de 
Saltillo recibió de parte de los 
comerciantes de la zona centro 
30 cámaras de seguridad, las 
cuales se están instalando y se 
enlazarán al Centro de Control 
y Comando C2. 

El comisionado de Seguri-
dad y Protección Ciudadana, 
Miguel Ángel Garza Félix, dijo 

que, sin duda, estas bicicletas 
eléctricas serán de gran ayu-
da en las tareas de vigilancia 
y apoyo a la ciudadanía en el 
Centro Histórico de la ciudad. 

“La suma de esfuerzos que 
hacemos todos los días en la 
ciudad, hace que Saltillo sea la 
capital más segura de México. 
Porque, como lo ha dicho el al-
calde Javier Díaz, la seguridad 
es la prioridad de prioridades”, 
apuntó Garza Félix. 

La directora de la Fundación 
RCG, Sandra Gómez Salas, se-
ñaló que la institución que re-
presenta seguirá trabajando de 
la mano con las autoridades en 
beneficio de la comunidad. 

“Con este tipo de acciones re-
afirmamos nuestro compromiso 
con el bienestar de la comuni-
dad, así como el compromiso 
social de la Fundación RCG”, 
señaló Gómez Salas.

Durante el evento, el presi-

dente del Banco Internacional 
de Alimentos del municipio de 
Acuña, José Martín Faz Ríos, 
agradeció al gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas y al alcalde 
de Saltillo, Javier Díaz Gonzá-
lez por su valentía y voluntad 
de trabajar todos los días por la 
seguridad de la población. 

Finalmente, a nombre de los 
policías municipales, el oficial 
Gabriel Pérez Silva, se compro-
metió a poner todo su empeño 
en las labores de seguridad, 
prevención proximidad y apoyo 

a la ciudadanía. 
En el evento de entrega de 

las bicicletas también estuvo 
la señora Lorena de los Santos 
de González, presidenta de la 
Fundación RCG; Eduardo Me-
drano Aguirre, presidente de la 
Comisión de Seguridad Pública 
y Tránsito; Rebeca Boone Vi-
llarreal, presidenta del Conse-
jo Ciudadano de Seguridad; y 
Mariza Faz Ríos, directora eje-
cutiva del Banco Internacional 
de Alimentos del municipio de 
Acuña.

Hacemos equipo con la ciudadanía en seguridad: Javier Díaz

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La tarde 
de este miércoles, un incendio 
de grandes proporciones se de-
sató en la colonia Las Isabeles, 
ubicada al sur de la ciudad, cau-
sando severos daños materiales 
en tejabanes y algunas vivien-
das. Tras las investigaciones 
iniciales, el alcalde de Saltillo, 
Javier Díaz González, informó 
que el origen del siniestro fue un 
conflicto entre vecinos, lo que 
llevó a la provocación del fuego.

De acuerdo con el reporte 
oficial, el incendio comenzó en 
una de las viviendas del sector, 
extendiéndose rápidamente de-
bido a la alta combustibilidad de 
los materiales en la zona, espe-
cialmente en los tejabanes. Las 
llamas alcanzaron diversas ca-
sas cercanas, afectando a varias 
familias que perdieron su patri-
monio en cuestión de minutos. 
Afortunadamente, no se reporta-
ron víctimas fatales, pero sí per-
sonas que resultaron con heridas 
menores debido a la evacuación 
apresurada.

Díaz González, quien acudió 
al lugar de los hechos, expresó 
su preocupación por la magnitud 
del incendio y destacó la rapidez 
con la que las autoridades loca-
les actuaron para sofocar las lla-
mas. Además, el alcalde reveló 
que el incendio fue el resultado 
de un pleito entre dos vecinos, 

lo que llevó a uno de ellos a 
prender fuego a la vivienda de 
su contrincante, provocando la 
tragedia.

El presunto responsable ya ha 
sido detenido por las autoridades 
municipales. El alcalde aclaró 
que, en caso de comprobarse su 
responsabilidad en el incidente, 
se le aplicará todo el peso de la 
ley, con el objetivo de que este 
tipo de situaciones no queden 
impunes. Aseguró que el caso 
está siendo manejado con serie-
dad y transparencia para garanti-
zar que se haga justicia.

En cuanto a las personas afec-
tadas por el siniestro, Díaz Gon-
zález informó que la administra-
ción municipal brindará todo el 
apoyo necesario. Se comprome-
tió a ofrecer asistencia tanto en 
términos de ayuda humanitaria, 
como en la reparación de los 
daños materiales sufridos por 
las familias. Asimismo, anun-
ció que se habilitarían albergues 
temporales para los habitantes 

que perdieron sus hogares en el 
incendio.

El alcalde también detalló que 
se realizarán gestiones para pro-
porcionar ayuda psicológica a 
los afectados, con el objetivo de 
apoyar en la recuperación emo-
cional de las personas que vivie-
ron el caos y el temor durante el 
suceso. “Sabemos lo difícil que 
es enfrentar una tragedia de este 
tipo, y estaremos al lado de las 
familias para que puedan superar 
este lamentable episodio”, dijo 
Díaz González.

Por último, el presidente mu-
nicipal hizo un llamado a la 
comunidad para fomentar la re-
solución pacífica de conflictos y 
evitar que situaciones similares 
escalen a niveles tan peligrosos. 
Aseguró que la seguridad de los 
saltillenses es una de las priori-
dades de su gobierno, y reiteró 
que se seguirá trabajando en me-
jorar los protocolos de preven-
ción y respuesta ante emergen-
cias en la ciudad.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Por ins-
trucciones del alcalde Javier 
Díaz González, dependencias 
del gobierno Municipal de Sal-
tillo atienden de manera coordi-
nada a las familias afectadas por 
el incendio que dañó a 12 vi-
viendas al sur de nuestra ciudad.

“Que las personas afectadas 
sepan que tienen el apoyo y el 
respaldo del gobierno Muni-

cipal y el gobierno de Manolo 
Jiménez. Yo di la instrucción 
a las diferentes direcciones a 
estar al pendiente de estas per-
sonas”, afirmó Díaz González. 

Brigadas de Servicios Pú-
blicos, Medio Ambiente y De-
sarrollo Sustentable, así como 
Infraestructura y Obra Pública, 
trabajan de la mano con perso-
nal de Protección Civil, DIF 
Saltillo y Salud Pública para 
atender las necesidades de las 

personas afectadas en el área, 
ubicada sobre la calle Villas de 
San Carlos, a un costado de la 
colonia Hacienda Las Isabeles.

En este lugar trabajan camio-
nes de volteo de 3 toneladas, 
maquinaria pesada y personal 
municipal para ayudar a reti-
rar los escombros que dejó el 
siniestro.

Además, se levanta un censo 
de las personas afectadas para 
brindar atención directa a las 
necesidades urgentes.

Ernesto Siller Torres, di-
rector de Desarrollo Social de 
Saltillo, informó que con el 
apoyo del gobernador Manolo 
Jiménez Salinas, se trabaja en 
una primera etapa en la lim-
pieza del lugar, así como en la 
demolición de viviendas que se 
encuentran a punto de colapsar.

De forma paralela, se han 
distribuido alimentos a las per-
sonas afectadas.

“El gobierno de Saltillo se 
encuentra en este lugar de ma-
nera permanente para atender 

a la población, por lo que se 
colocó ya un centro de acopio 
en este sitio, además de que 
hemos dotado desde la mañana 
de este jueves de desayunos y 
comidas calientes en conjun-
to con DIF Saltillo y Atención 
Ciudadana”.

Asimismo, enfatizó que el 
gobierno municipal no está so-
licitando ningún tipo de aporta-
ción económica a la ciudadanía 
para esta causa.

Ernesto Siller destacó que 
este censo tiene como finalidad 
saber, cuántas niñas y niños 
se encuentran en edad escolar, 
para ver temas de apoyo en 
cuanto a permisos a los estu-
diantes por parte de las escue-
las, así como que se den acti-
vidades que permitan mantener 
el nivel escolar de los menores 
afectados, sobre todo de los ni-
veles de preescolar, primaria y 
secundaria.

Siller Torres refirió que, en 
una segunda etapa, personal de 
Salud Municipal y Estatal apli-

cará vacuna antitetánica y del 
cuadro básico, además de coor-
dinarse con el programa Mejo-
ra Coahuila, a cargo de Gabriel 
Elizondo, a fin de brindar apo-
yo con temas de Registro Civil, 
debido a que hay familias que 
perdieron todo su patrimonio, 
incluidos sus papeles persona-
les.

Asimismo, refirió que el al-
calde Javier Díaz González, 
habilitó desde la noche del 
miércoles, un albergue tempo-
ral, con personal de Desarrollo 

Social, de la Comisaría de Se-
guridad y Protección Ciudada-
na y Protección Civil, y varias 
dependencias más, para brindar 
atención a quien así lo requiera.

El gobierno de Saltillo, a 
través de la Comisaría de Se-
guridad y Protección Ciudada-
nía detuvo a una persona como 
probable responsable de este 
siniestro, la misma tarde noche 
del miércoles, el cual esta pues-
to a disposición del Ministerio 
Público para deslindar respon-
sabilidades.

Todo el peso de la ley a responsable de incendio en las Isabeles

ATIENDE GOBIERNO DE SALTILLO A AFECTADOS POR INCENDIO EN “LAS ISABELES”

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
sierra de Arteaga recibirá un 
doble beneficio con la im-
plementación de una nueva 
estrategia de limpieza que no 
solo busca preservar la belleza 
natural de la región, sino que 
también ofrecerá un programa 
de empleo temporal para los 
campesinos de la zona. Así lo 
dio a conocer el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas du-
rante una visita a San Antonio 
de las Alazanas, donde entre-
gó apoyos a los productores de 
manzana.

En su intervención, Jiménez 
Salinas destacó que, además 
de los trabajos de limpieza, 
se destinarán recursos para un 
programa de empleo tempo-
ral, con lo que se apoyará a los 
campesinos que participen en 
la labor. “Es un esfuerzo que 
busca mejorar la calidad del 
entorno y, al mismo tiempo, 
generar oportunidades de em-
pleo para quienes viven de y 
en la Sierra de Arteaga”, ex-
presó.

El gobernador explicó que 
la zona boscosa que rodea los 
pueblos mágicos de Arteaga y 
Múzquiz tiene una belleza úni-
ca, que atrae a numerosos tu-
ristas cada año. Sin embargo, 

señaló que, lamentablemente, 
la afluencia de visitantes tam-
bién deja una gran cantidad 
de basura en los espacios na-
turales, lo que pone en riesgo 
el equilibrio ecológico de la 
región.

Con este panorama, Manolo 
Jiménez detalló que, en con-
junto con el subsecretario de 
Asuntos Municipales, Alejan-
dro Hassaf, y la alcaldesa de 
Arteaga, Ana Karen Sánchez 
Flores, se ha diseñado un pro-
grama de limpieza que abar-
cará no solo los municipios 
de Arteaga y Múzquiz, sino 
también las entradas a estos 
pueblos, así como los límites 
con Saltillo y Ramos Arizpe. 

El programa de limpieza in-
cluye la intervención en cada 
uno de los cañones de la Sie-
rra, considerados como áreas 
clave para la conservación 
del ecosistema. Los trabajos 
estarán enfocados en retirar la 
basura acumulada en las zonas 
más visitadas por los turistas, 
con la intención de mantener 
estos espacios en su estado 
más natural y saludable.

Además de la recolección 
de desechos, la estrategia con-
templa un plan de concientiza-
ción para los visitantes, bus-
cando fomentar una cultura 
de respeto y cuidado hacia el 
medio ambiente. El objetivo 
es que, mediante el trabajo 
conjunto de las autoridades lo-
cales y los habitantes, se logre 
reducir el impacto ambiental 
de las actividades turísticas en 
la región.

Finalmente, el gobernador 
reiteró su compromiso de con-
tinuar trabajando en proyectos 
que no solo beneficien a los 
pobladores de la sierra de Ar-
teaga, sino que también contri-
buyan al cuidado y conserva-
ción de sus recursos naturales, 
asegurando que la belleza y el 
atractivo turístico de la zona 
sigan siendo una fuente de or-
gullo y desarrollo para la co-
munidad.

Doble beneficio para la sierra de Arteaga: 
Empleo temporal y limpieza de áreas naturales
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Román Cepeda entrega techumbre en el ejido La PazRomán Cepeda entrega techumbre en el ejido La Paz
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TORREÓN, COAH.- Será 
dentro de las primeras semanas 
de marzo cuando den inicio los 
Foros Ciudadanos para la inte-
gración del Plan Municipal de 
Desarrollo para la Administra-
ción 2025-2026-2027 del al-
calde Román Alberto Cepeda 
González, donde se abordarán 
temas como: servicios públi-
cos, vialidades, obra pública, 
seguridad, atracción de empre-
sas, entre otros de relevancia.

En las mesas de trabajo par-
ticiparán 500 representantes 
ciudadanos, quienes atendieron 
a la convocatoria lanzada en 
enero de 2025 y realizaron su 
debido registro, el cual ya se 
cerró con una gran respuesta 
por parte de los interesados.

El jefe de Gabinete, Fernan-
do Ariel Martínez Mendoza, 
dijo que el Plan Municipal de 
Desarrollo 25-27, es la ruta de 
la Administración que com-
prende los cinco Ejes de Go-
bierno que el Alcalde expuso 
en su Toma de Protesta: Segu-
ridad y Orden; Infraestructura 
y Servicios de Calidad; Par-
ticipación y Buen Gobierno; 
Fortalecimiento Económico; y 
Unidad y Desarrollo Humano.

“El Plan Municipal es un 
documento de trabajo y guía 

que refleja los compromisos y 
metas del gobierno, se alinea al 
Plan Nacional y al Plan Estatal 
de Desarrollo y se enriquece de 
la participación ciudadana, por 
lo cual se realizarán las mesas 
de trabajo”, explicó el funcio-
nario.

Cabe destacar que para am-
pliar la recepción de temas de 
interés de la ciudadanía, se rea-
liza una encuesta a través de 
Internet, en el portal del Mu-
nicipio:  https://www.torreon.
gob.mx/ con la leyenda: “Tu 
participación enriquece el Plan 
Municipal de Desarrollo”.

“La encuesta ciudadana mide 
el sentir de los torreonenses y 
los temas prioritarios a tratar. 
En el 2022 se registraron 3 mil 
400 participaciones y este año 
la meta es de 5 mil”, mencionó 
el funcionario.

Además, como parte de la 
difusión de los Foros Ciudada-
nos, el Jefe de Gabinete man-
tuvo acercamiento con distintas 
Cámaras, y organismos empre-
sariales, organizaciones civi-
les, culturales, universidades y 
gremios de profesionistas entre 
otros, a quienes les explicó el 
procedimiento y la importancia 
de su participación como repre-
sentantes de la sociedad civil.

Las mesas de trabajo se reali-
zarán en el Centro de Conven-
ciones, donde se profundizará 
en el análisis de diversos temas 
como: servicios públicos, viali-
dades, obra pública, seguridad, 
atracción de empresas y gene-
ración de empleos, gobierno 
eficiente y transparente, cultu-
ra, deporte y recreación, salud 
pública e integración y fortale-
cimiento de la familia.

Próximos a iniciar los Foros Ciudadanos para 
integrar el Plan Municipal de Desarrollo
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TORREÓN, COAH.- Con la 
finalidad de sumar esfuerzos 
entre los municipios de la Re-
gión Laguna de Coahuila en 
favor de la ciudadanía, este 
jueves dentro de la Comisión 
Metropolitana se contó con la 
presencia de autoridades de 
Matamoros, quienes presen-
taron el plan de atracción de 
inversión y las características 
de desarrollo industrial de su 
ciudad.

Jared González Soto fun-
gió como representante de 
la Dirección de Desarrollo 
Económico y la Dirección de 
Planeación y Proyectos Estra-
tégicos del municipio vecino, 
y destacó ante los ediles to-
rreonenses que la Zona Me-
tropolitana de La Laguna de 
Coahuila, es una de las mejo-

res áreas de alojamiento de la 
industria.

Lo anterior debido a su cre-
cimiento, pues indicó que en 
los próximos 20 años será la 
región con mayor instalación 
de empresas extranjeras, de-
bido a la mano de obra cali-
ficada y las aptas condiciones 
para su establecimiento. 

El funcionario indicó que 
Matamoros cuenta con seis 
nuevos desarrollos industria-

les, tres de ellos en proceso, 
lo cual refleja que la zona es 
apta para invertir.

Los regidores reiteraron el 
apoyo del Municipio de To-
rreón a través de la apertura 
para mesas de diálogo, pro-
yectos y acciones para traba-
jar en planes en favor de la 
atracción de inversiones que 
sume al crecimiento de la re-
gión y multiplique las oportu-
nidades económicas para los 
ciudadanos.

La reunión formó parte de 
la primera sesión de la Co-
misión Metropolitana, pre-
sidida por la regidora María 
Fernanda González Aponte, 
e integrada por los ediles: 
Raúl Fabian Ruelas Navarro, 
Graciela Guadalupe Martínez 
Barraza, Ximena Villarreal 
Blake y Ariana Neiroli Cer-
vantes Zamarrón.

Refuerzan contacto metropolitano 
para la atracción de inversiones

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con una inversión de 
alrededor de 1 millón 

850 mil pesos, este jueves el 
alcalde Román Alberto Ce-
peda González inauguró una 
techumbre en beneficio de los 
habitantes del ejido La Paz y 
vecinos de sectores aledaños, 
con quienes además reforzó su 
compromiso de continuar lle-
vando los programas munici-
pales para mejorar la calidad de 
vida de su comunidad.

En su mensaje, el Presidente 
Municipal dijo que en la actual 
Administración seguirá el tra-
bajo coordinado para llegar a 
todos los sectores de la ciudad, 
con más obras y las mejoras 
que sean necesarias en los ser-
vicios públicos.

“Quiero decirles que no nos 
vamos a detener, aquí estuvi-
mos en varias ocasiones y nos 
comprometimos a hacer una 
techumbre y a cambiar todo el 
alumbrado, y así lo hicimos. 
Hay mucho por hacer en todo 
Torreón: en el oriente, ponien-
te, y cada comunidad, el centro, 
el norte, nos ocupa y nos preo-
cupa”, manifestó.

Dijo que el 31 de diciembre 
de 2024 se cerró un ciclo y se 

abrió otro el primero de enero 
de 2025, con un compromiso 
renovado por seguir constru-
yendo el Torreón que todos 
queremos. 

“Por eso la coordinación de 
esfuerzos con el gobernador 
Manolo Jiménez y con todas 
las corporaciones del Estado, 
con el Ejército Mexicano, la 
Guardia Nacional, el Fiscal, 
para seguir construyendo la paz 
para que Torreón siga siendo la 
tercera ciudad más segura de 
este país y Coahuila también, 
y eso lo podemos construir 
juntos cuando nos ponemos de 
acuerdo con obras como esta”, 
mencionó.

Román Alberto Cepeda Gon-
zález reiteró que su compromi-
so en la actual Administración 
es continuar con la pavimenta-

ción de calles, servicio de dre-
naje y temas de modernización 
relacionados a la demanda del 
crecimiento de Torreón. 

Además, dijo que es impor-
tante escuchar a la ciudadanía, 
mantener el contacto directo 
para saber qué pasa y cómo 
pueden apoyar el Estado y el 
Municipio.

“Hoy más que inaugurar una 
techumbre también venimos a 
comprometernos con el equipo 
de regidores y directores que 
hoy me acompaña, a seguir tra-
bajando por ustedes, porque lo 
más valioso que tiene Torreón 
es su gente y cuidar de nuestra 
gente es la mejor obra”, dijo el 
edil.

Mario Cepeda Villarreal, de-
legado regional de Mejora en 
La Laguna, reconoció la pre-
sencia permanente del Alcalde 
en las comunidades como el 
ejido La Paz, llevando diferen-
tes programas.

“Ya van varias veces que vie-
nes aquí y siempre a traer pro-
gramas y compromisos nuevos. 
Hoy con esta entrega de esta 
bonita techumbre y además 
muy funcional donde se pue-
den hacer diversas actividades 
no solo deportivas sino de co-
munidad que tanta falta hacía. 
Tú te comprometiste a hacerlo 

y lo hiciste de la mejor mane-
ra, de primera calidad, con esa 
gran coordinación que se tiene 
el gobernador Manolo Jimé-
nez”, señaló.

El funcionario destacó tam-
bién la inversión sin prece-
dentes que se ha hecho en pa-
vimento y alumbrado público, 
así como en la procuración de 
la seguridad, desde la anterior 
Administración.

De igual forma, Karina Liz-
beth Romero Hernández, repre-
sentante de los beneficiarios, 
agradeció al Presidente Muni-
cipal por las importantes obras 
realizadas en su comunidad, 

que eran dijo, muy necesarias 
para realizar sus actividades 
diarias y mejorar las condicio-
nes de vida de los habitantes 
del ejido.

“Gracias a su liderazgo y 
compromiso hemos visto me-
joras significativas que han 
impactado positivamente en 
nuestras vidas, como con esta 
techumbre que le ha dado una 
mejor vista a nuestra plaza 
principal y donde los niños y 
jóvenes pueden venir a pasar 
ratos sanos de esparcimiento”, 
manifestó.

Resaltó también las obras 
que se han hecho en el ejido La 

Paz como la pavimentación de 
calles para una mejor conecti-
vidad, alumbrado y seguridad, 
“estas acciones reflejan el com-
promiso de nuestro Presidente 
Municipal con el bienestar y 
desarrollo de nuestra comuni-
dad, muchas gracias”, expresó.

Estuvieron también presen-
tes: Ximena Villarreal, regido-
ra presidenta de la comisión de 
Obras Públicas; Juan Adolfo 
Von Bertrab, director de Obras 
Públicas; Héctor Iván Estrada, 
director de Desarrollo Social; 
Fernando Villarreal, director de 
Servicios Públicos y coordina-
dores de zona.
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Se registra segundo accidente en cancelación Se registra segundo accidente en cancelación 
de vueltas en Jesús Valdés Sánchezde vueltas en Jesús Valdés Sánchez

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se re-
gistró un accidente automo-
vilístico en el entronque de la 
colonia Parajes del Valle y Los 
Pinos, en Ramos Arizpe. El in-
cidente involucró a una moto-
cicleta y un vehículo Tsuru.

Aparentemente, la colisión 
ocurrió en horas de la mañana, 

provocando daños materiales 
en ambos vehículos y, según 
reportes preliminares, perso-
nas heridas. Autoridades loca-
les, incluyendo paramédicos y 
elementos de tránsito, llega-
ron rápidamente al lugar para 
atender a los heridos y realizar 
las investigaciones correspon-
dientes.

La circulación en la zona 

podría verse afectada debi-
do a los trabajos de rescate y 
limpieza de la carretera. Se 
recomienda a los automovi-
listas tomar precauciones y 
utilizar rutas alternas mientras 
las autoridades concluyen las 
diligencias.

Se está en espera de un re-
porte oficial sobre el estado de 
salud de los involucrados.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El es-
fuerzo conjunto y la coordina-
ción entre diversas dependen-
cias de seguridad y protección 
civil culminaron exitosamente 
en el rescate de Daniel Chávez, 
un joven que había quedado 
atrapado en una zona de difícil 
acceso en la sierra de Zapalina-
mé.

El rescate, llevado a cabo por 
elementos de Protección Civil 
Saltillo, con el apoyo del Gru-
po de Reacción Sureste de la 
Comisaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana y la Policía 
Cibernética, fue una operación 
compleja debido a las condi-
ciones del terreno. A pesar de 
los desafíos, los equipos de res-
cate trabajaron durante toda la 
noche para localizar y extraer 

al joven de la zona, asegurando 
su bienestar en todo momento.

A las cero horas de este jue-
ves, los rescatistas concluye-

ron con éxito el descenso de la 
zona, llevando a Daniel Chávez 
a su domicilio. Una vez en el 
lugar, el joven fue valorado fí-
sicamente y se determinó que 
no presentaba lesiones graves, 
aunque se le brindó la atención 
necesaria por su estado de can-
sancio y agotamiento tras la di-
fícil experiencia.

Las autoridades locales han 
destacado la importancia de 

la colaboración entre las dife-
rentes fuerzas de seguridad y 
protección civil en situaciones 
como esta, y han agradecido a 
los equipos de trabajo por su 
dedicación y profesionalismo. 
El rescate de Daniel Chávez re-
salta el compromiso de las ins-
tituciones con la seguridad de 
los ciudadanos, especialmente 
en áreas de difícil acceso como 
la sierra de Zapalinamé.

Accidente automovilístico en Ramos Arizpe: 
Colisión entre motocicleta y Tsuru

Concluye con éxito el rescate de Daniel Chávez en la sierra de Zapalinamé

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
conductor de un transporte 
de carga fue detenido por 
oficiales de tránsito tras in-
tentar escapar de las autori-
dades, luego de haber come-
tido una infracción vial. El 
incidente ocurrió este jueves 
27 de febrero de 2025, cuan-
do el chofer, al ser intercep-
tado por los oficiales, hizo 
caso omiso de las indicacio-
nes y emprendió la huida por 
el periférico LEA, desobe-

deciendo las señales de alto.
La persecución no duró 

mucho tiempo, ya que minu-
tos después, el conductor fue 
alcanzado por las autorida-
des sobre el bulevar Funda-
dores, donde finalmente fue 
detenido. Tras su captura, el 
trailero fue puesto a disposi-
ción del Ministerio Público 
para aclarar los motivos de 
su intento de evasión y las 
infracciones cometidas.

El incidente causó cier-
ta movilización en la zona, 
pero afortunadamente no se 

registraron daños materia-
les ni personas lesionadas 
durante la persecución. Las 
autoridades locales han re-
afirmado su compromiso de 
mantener la seguridad vial 
en el municipio y asegura-
ron que continuarán con los 
operativos para evitar que 
incidentes como este se re-
pitan.

Se espera que el conduc-
tor enfrente las consecuen-
cias legales por su intento de 
fuga y las violaciones a las 
normas de tránsito.

Trailero intenta escapar de la policía 
y es capturado en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
segundo accidente rela-
cionado con la cancela-

ción de vueltas a la izquierda 
en el bulevar Jesús Valdés 
Sánchez se registró este jue-
ves 27 de febrero de 2025, ge-
nerando preocupación entre 
los automovilistas que transi-
tan por esta vía.

El incidente ocurrió en el 
cruce con la avenida Luis 
Echeverría Álvarez, donde un 
vehículo que aparentemente 
desconocía la nueva señaliza-
ción, intentó realizar una ma-
niobra de retorno en un área 
donde ahora está prohibido. 
El conductor del vehículo, al 
no percatarse de la restric-
ción, colisionó con otro auto-
móvil que circulaba en senti-
do contrario.

Afortunadamente, no se re-
portaron víctimas fatales ni 

heridos de gravedad, aunque 
ambos vehículos sufrieron da-

ños materiales considerables. 
Este es el segundo accidente 

que se registra en esta misma 
ubicación en los últimos días, 

luego de que el 26 de febrero 
otro conductor realizara una 
maniobra similar.

Los accidentes han puesto 
en evidencia la necesidad de 
mayor señalización y comu-
nicación sobre los cambios 
viales implementados en esta 
zona, a fin de evitar confusio-
nes y garantizar la seguridad 
de los conductores.

Autoridades locales han 
instado a los conductores a 
mantenerse alertas y respetar 
las nuevas indicaciones de 
tránsito en la zona, mientras 
se analizan medidas adiciona-
les para mejorar la seguridad 
vial.

Se espera que en los próxi-
mos días se refuercen las 
campañas informativas para 
evitar futuros incidentes en 
este tramo de Jesús Valdés 
Sánchez.
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En Ramos todas las opiniones cuentan, En Ramos todas las opiniones cuentan, 
señala alcalde Tomás Gutiérrezseñala alcalde Tomás Gutiérrez

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, pidió a las y los 
miembros del Cabildo, rea-
lizar un estudio que permita 
imponer sanciones ejempla-
res contra quien o quienes 
provoquen incendios en nues-
tra ciudad.

Ello podría contemplar 
cambios en la Ley de Ingre-
sos para aumentar las multas 
para quienes provoquen este 
tipo de eventos y, que las ins-
tituciones del Estado contem-
plen penas más severas contra 
quien incurra en este tipo de 
ilícitos. 

Javier Díaz González enfa-
tizó que los incendios que han 
ocurrido en nuestra ciudad 
durante el presente año no 
solo han afectado las finan-
zas municipales, sino que han 
puesto en riesgo la vida de 
las familias saltillenses y han 
ocasionado cuantiosos daños 
materiales, como el incendio 
ocurrido en el sector de Las 
Isabeles, en el que al menos 
12 viviendas resultaron con 
graves afectaciones.

En ese marco, resaltó que 
las y los elementos de Pro-
tección Civil y Bomberos, 
así como de la Comisaría de 
Seguridad y Protección Ciu-
dadana, han realizado un gran 

trabajo para salvaguardar a 
la población y controlar este 
tipo de eventos.

De igual manera, se han 
reforzado las acciones de vi-
gilancia y se han logrado de-
tenciones contra infractores 
en esta materia.

Sin embargo, aseveró que 
los daños materiales y al me-
dio ambiente, han sido consi-
derables, por lo que es nece-
sario endurecer las penas para 
que, quien de forma delibe-
rada provoque un incendio, 
reciba no solo una sanción 
económica, sino que también 
pueda ir acompañada de una 
medida penal.

Durante la sesión, también 
se aprobó la creación del Or-
ganismo Público Descentra-
lizado denominado Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte de Saltillo.

Con la presencia de Anto-
nio Cepeda Licón, director 
del Instituto Estatal del De-
porte en Coahuila, las y los 
integrantes del Cabildo apro-
baron por unanimidad el dic-
tamen presentado a través de 
la Comisión de Gobernación 
y Reglamentos.

“Hoy es un día muy impor-
tante para el deporte saltillen-
se, para nosotros es prioridad 
que las niñas, niños y jóvenes 
puedan integrarse a la activa-
ción física y que puedan de-

sarrollarse”, dijo el presidente 
municipal.

Mencionó que a través del 
programa de rehabilitación 
de espacios públicos que se 
echará a andar, se dará espe-
cial énfasis para impulsar el 
deporte en el oriente, ponien-
te, sur y norte de Saltillo.

Javier Díaz exhortó al per-
sonal del Instituto Municipal 
de Cultura Física y Deporte, 
que dirige Edgar Omar Puen-
tes Montes, a brindar acom-
pañamiento y ser un respaldo 
para brindar oportunidades a 
deportistas que inician y a los 
de alto rendimiento para que 
Saltillo tenga buenos repre-
sentantes a nivel nacional e 
internacional. 

Durante la sesión de Ca-
bildo se aprobaron además 
por unanimidad los dictáme-
nes relativos a los Estados 
Financieros correspondien-
tes al mes de enero de 2025, 
presentados por la Tesorería 
Municipal; y el relativo a la 
Aplicación de los Recursos 
Disponibles de libre disposi-
ción del ejercicio fiscal 2024.

Además de la propuesta 
del alcalde Javier Díaz para 
la designación de los conse-
jeros integrantes del Comité 
de Planeación del Desarrollo 
Municipal; y los relativos a 
reformas de diversos regla-
mentos.

Plantea Javier Díaz a Cabildo, aumento 
a sanciones por provocar incendios 

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- La alcal-
desa de Arteaga, Karen Sánchez 
Flores, informó que, como cada 
año, se aplicará la prohibición de 
subir carbón para las carnes asa-
das en los diferentes cañones de 
la Sierra de Arteaga. Este anuncio, 
realizado en conferencia de prensa, 
señala que la medida será imple-
mentada con el fin de preservar el 
medio ambiente y evitar riesgos de 
incendios en la región.

Sánchez Flores explicó que, en 
las semanas previas a la Semana 
Santa, se instalarán filtros de segu-
ridad en diferentes puntos de acce-
so a la sierra. Estos filtros estarán 
enfocados en la confiscación de 
las bolsas de carbón que los visi-
tantes pretendan ingresar a la zona 
para hacer fogatas o carnes asadas. 
La intención es evitar que, por el 
consumo de este material, se in-
crementen los riesgos de incendios 
forestales.

La alcaldesa recalcó que la vigi-
lancia se intensificará durante los 
días previos a la temporada vaca-
cional de Semana Santa, dado que 
es un período de alto tránsito de 
visitantes a la sierra. En ese senti-
do, se contará con el apoyo de las 
autoridades locales, así como de 

grupos de Protección Civil y bom-
beros, para implementar medidas 
de seguridad más estrictas.

Además, Karen Sánchez hizo 
énfasis en que, como ya lo advirtió 
el gobernador del estado, Manolo 
Jiménez Salinas, se aplicarán san-
ciones severas a quienes no respe-
ten esta normativa. “Habrá mano 
dura contra aquellos que intenten 
encender una fogata en la sierra. 
No se tolerará la quema de car-
bón ni ningún tipo de fuego en la 
zona”, subrayó.

Las sanciones, según la alcal-
desa, incluyen fuertes multas que 
superan los 2 millones de pesos, 
así como penas de prisión para 
aquellos que infrinjan la ley. Las 
autoridades locales han reiterado 
que el objetivo principal de esta 
prohibición es proteger el entorno 
natural de la región y prevenir po-
sibles incendios que puedan poner 
en riesgo tanto la flora como la 
fauna.

Sánchez Flores destacó que esta 
medida forma parte de un esfuerzo 
conjunto entre el gobierno munici-
pal y estatal para preservar la belle-
za natural de la sierra de Arteaga. 
La alcaldesa instó a los visitantes a 
ser responsables y respetuosos con 
el medio ambiente, recordando que 
la protección de los recursos natu-
rales es tarea de todos.

Finalmente, se hizo un llamado 
a la ciudadanía y turistas para que 
se informen sobre las restricciones 
y colaboren en la preservación de 
los cañones de la sierra. “La sierra 
de Arteaga es un tesoro natural que 
debemos cuidar entre todos, por 
lo que apelamos a la conciencia 
y apoyo de los ciudadanos”, con-
cluyó la alcaldesa Karen Sánchez 
Flores.

Anuncia alcaldesa prohibición de subir
carbón a los cañones de la sierra de Arteaga

Lanzan convocatoria para 
armar el Plan Municipal de 
Desarrollo

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- En Ramos Ari-
zpe todas las voces son 

escuchadas y todas las propuestas 
tomadas en cuenta, afirmó el alcal-
de Tomás Gutiérrez Merino, luego 
que el Cabildo aprobara la emisión 
de una convocatoria para partici-
par en la elaboración del Plan Mu-
nicipal de Desarrollo 2025-2027.

La convocatoria dirigida a los 
ciudadanos y sectores organizados 
del municipio que reforzará los 
mecanismos de participación ciu-
dadana.  

Tomás Gutiérrez Merino desta-
có la importancia de este proceso 
y enfatizó que es una oportunidad 
para que la ciudadanía participe 
en la planeación y solución de los 
problemas que enfrenta el munici-
pio.

“Sabemos que los ciudadanos 
están comprometidos con el cre-
cimiento de todos los sectores mu-
nicipales, lo dejan claro al pagar 
puntualmente su predial porque 
saben que ese dinero es una inver-
sión que va a dar directamente en 
mejoras de sus sectores habitacio-
nales, ahora podrán participar con 
ideas y todos juntos vamos a gene-
rar un desarrollo más coordinado y 

eficaz para Ramos Arizpe”, señaló. 

¿A QUIÉN VA DIRIGIDA?
Ciudadanos, sindicatos, aso-

ciaciones civiles y religiosas, co-
legios de profesionistas, institu-
ciones educativas, comerciantes, 
empresarios, artesanos, agricul-
tores, transportistas, deportistas, 
cámaras de industria y comercio, 
organizaciones sociales, medios de 
comunicación y cualquier persona 
interesada en aportar soluciones a 
las problemáticas de la ciudad.

¿QUÉ SE BUSCA?
Que los participantes presenten 

propuestas enfocadas en los si-
guientes temas clave, para ayudar 
a identificar y resolver los princi-
pales retos de nuestro municipio.

1.- SOCIAL
• Educación
• Cultura y deporte
• Salud y asistencia social
• Igualdad y equidad de género
• Apoyo a personas con disca-

pacidad y grupos vulnerables

2.- INFRAESTRUCTURA Y 
DESARROLLO URBANO/

ECONÓMICO
• Uso de suelo, desarrollo me-

tropolitano, movilidad e imagen 
urbana

• Empleo y actividades econó-
micas

• Servicios públicos (agua, dre-

naje, transporte, etc.)
• Conservación del medio am-

biente y turismo

3.- SEGURIDAD
• Seguridad pública
• Derechos humanos
• Protección civil

4- ADMINISTRACIÓN PÚ-
BLICA

• Transparencia y rendición de 
cuentas

• Reglamentación municipal
• Combate a la corrupción

¿CÓMO PARTICIPAR?
Debes enviar tu propuesta en 

formato impreso, de máximo una 
cuartilla (tamaño carta). Asegúrate 
de incluir tu nombre, domicilio, 
teléfono y correo electrónico. Pue-
des entregar tu propuesta en la ofi-
cina del Cabildos en la Presidencia 
Municipal o en los módulos que se 
instalarán en lugares públicos.

PLAZO Y ENTREGA
Tienes hasta el 24 de marzo de 

2025 para entregar tu propuesta, 
de lunes a viernes, de 9:00 a 15:00 
horas.

¿QUÉ PASA DESPUÉS?
Las propuestas serán revisadas 

por las comisiones del Cabildo se-
gún el tema que aborden. 

Si es necesario, se organizarán 
foros para analizar las propuestas 
con los ciudadanos participantes, 
quienes serán contactados para 
asistir. Las conclusiones finales se 
enviarán a la Secretaría del Ayun-
tamiento para integrar el Plan Mu-
nicipal de Desarrollo.

El gobierno Municipal de Ra-
mos Arizpe te invita a sumarte y 
contribuir con ideas que ayuden a 
transformar nuestra ciudad en un 
lugar mejor para todos.

Para más información, puedes 
acercarte a la oficina del Cabildo 
o consultar las redes sociales del 
Ayuntamiento.


